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Mais de 18 mil veículos 
circulam em Canoinhas
Gracieli Polak
CANOINHAS

Média é de um automóvel a cada três habitantes

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

O trânsito das cidades brasileiras 
tem sido assunto constante na 
mídia, principalmente por causa 
dos grandes engarrafamentos de 
cidades como São Paulo e Rio de 
Janeiro. Motivo de preocupação 
por causa da crescente quanti-
dade de acidentes, com vítimas 
fatais por todo o País, tam-
bém preocupa pelos pequenos 
transtornos diários, sejam eles 
a demora para realizar trajetos, 
pequenos acidentes ou a falta de 
vaga para estacionar no centro 
da cidade.

Distante de ter um fluxo 
de veículos como as capitais, 
Canoinhas também vive seus 
problemas no trânsito, diferentes 
dos das grandes cidades, mas, 
ainda assim, problemas. Segundo 
dados divulgados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), a frota do municí-
pio, em 2007, era de mais de 18 
mil veículos, o que significa que 
um a cada três moradores de Ca-
noinhas possui veículo próprio. 
Esse aumento no número de 
carros, motocicletas e caminhões 
nas ruas faz com que sejam mais 
comuns os pequenos acidentes 
do dia-a-dia – média de 1,3 por 
dia –, aliado à imprudência de 
alguns motoristas. Em Canoi-
nhas, somente no mês de maio, 
segundo dados da Polícia Militar, 
foram notificadas 48 ocorrências 
de trânsito dentro do perímetro 
urbano da cidade, com nenhuma 
vítima fatal.

O aumento no número de 
motocicletas também merece 
destaque. Em São Paulo, onde 
está situada a maior frota do 
País, há cerca de oito carros para 
cada moto. Em Canoinhas, elas 
estão próximas de representar 
um terço da quantidade total de 
veículos. Opção de transporte 
mais barata que o automóvel, a 
motocicleta se expande também 
graças à economia que propicia. 

Nelson de Moura, segurança, 
trocou o carro por uma moto, 
há três anos: “Com o carro eu 
gastava bastante, com a moto, o 
gasto caiu muito, principalmente 
porque é com ela que vou para 
o trabalho. Compensa na econo-
mia, mas exige mais cuidado na 
direção, porque o corpo fica mais 
exposto”, afirma.

Desde 1° de janeiro de 2008, 
é obrigatório o uso de capacete 
certificado pelo Instituto Nacio-
nal de Metrologia, Normalização 
e Qualidade Industrial (Inme-
tro), com faixas refletivas nas 
laterais e na parte de trás, para 
garantir que o condutor esteja 
com equipamento de segurança 
eficaz. Desde 1° de junho, o 
motociclista apreendido sem 

o equipamento regulamentado 
recebe multa de R$127,69, cinco 
pontos na carteira e retenção do 
veículo para regularização.

“Ninguém tem a felicidade garantida. A vida simplesmente dá a cada 
pessoa tempo e espaço. Depende de você enchê-los de alegria.”

*Parabéns!
A todos os aniversariantes desejamos muitas felicidades, paz, amor, 

amizades, muitas realizações e conquista.

PROGRaMaçãO:

27/06 – Sexta-feira:
Ana Claudia / abertura/ 18h30min/
Arena
Rodeio Country/César Paraná a 
partir das 19 horas/Arena
Show Nacional com a dupla Jhon-
ny e Rahony/ 21h30min/Arena
Baile Show Banda Curinga / 
22h30min/Salão

28/06 – Sábado:
Rodeio Country/César Paraná / 19 
horas/Arena
Renato e Almir e Banda Som do 
Brasil / 20h30min/Arena
Show Grupo Kanoa /12 horas/
Salão

Baile com o Grupo Talagaço / 
1h30min/Salão (Com a marca Ivan 
Marcelo Promoções e Eventos)

29/06 – Domingo:
Palco Alternativo / apresentações 
regionais.
Mocidade Evangélica/ 13h30min/
Arena
Herdeiros da Tradição/14 horas/
Arena
Renato e Almir e Banda Som do 
Brasil/14h30min/Arena
Marcelo e Marcel/16 horas/Arena
Encerramento: Rodeio Country/
César Paraná 18 horas/Arena

APOIO:
Prefeitura de Bela Vista do Toldo

12/06 - Giseli 13/06 – Juciane

16/06 – Taciana 17/06 – Madalena

15/06 – Giovan Kuchler 16/06 – Cristhian Alan Kuchler

*1.ª FESTA DA INTEGRAÇÃO:
Dias 27, 28 e 29 de junho. Local CTG Bela Vista.

APESAR do alto número de automóveis, frota de motocicletas cresce mais
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Acampados do Terra Livre 
mudam para terreno em Mafra

Convênio 
A Secretaria Regional de 

Canoinhas entregou na se-
gunda-feira, 9, ao município 
de Irineópolis, convênio as-
sinado dia 26 de junho pelo 
então secretário, Edmilson 
Luiz Verka, no valor de R$ 
48 mil. À direita, na foto, o 
advogado Paulo Stocker, 
assessor jurídico da SDR, 
que colheu a assinatura do 
prefeito Wanderlei Lezan (E) 
e do vereador Ângelo Marcos 
Borges, como testemunha. 
Os recursos da Secretaria de 
Estado da Educação serão aplicados na construção de um Recreio Coberto no 
Núcleo Escolar Guilherme Bossow, na localidade de Rio Branco.

 Irineópolis nos Jogos Escolares
O município foi muito bem representado nos 26.ª Jogos Escolares de Santa 

Catarina – Fase Classificatória, realizada de 3 a 6 de junho  em Canoinhas. As 
três maiores escolas tiveram um bom desempenho, conquistando excelentes 
resultados. Confira:

E.E.B. Horácio NuNEs: 
Futsal Masculino – 4º lugar; Futsal Feminino – 3º lugar; Voleibol Masculino 

– 3º lugar; Voleibol Feminino - 2º lugar; Atletismo - 75 metros rasos – Masculino 
Samuel Orgekoski -  3º lugar; 250 metros rasos – Masculino - Leonardo T. dos 
Santos – 2º lugar; 1000 metros rasos Feminino - Kelly  das Chagas – 2º lugar; 
Revezamento 4x75 metros rasos Feminino – Kayanne B. Baggentos, Ana Flávia 
Bendlin, Cássia  Cochan e Jaine Aparecida Vieira – 2º lugar.

N. E. Adolfo KoNdEr – são PAscoAl:
Handebol Masculino – 3.º lugar; Xadrez Masculino – 5.º lugar; Xadrez 

Feminino – 4.º lugar; Atletismo 75 metros rasos Feminino; Ana Cláudia Martins 
– 1.º lugar; 80 metros com barreiras Masculino, Ronaldo Correia – 1.º lugar; 250 
metros rasos Feminino, Adriana Krezewinski – 3.º lugar;   Revezamento 4x 75 
metros rasos Masculino – Osmair Colaço, Gabriel Pavarin, Ronaldo Correia, 
Flávio Becon e Guilherme Regert. – 2.º lugar; Lançamento do Disco Feminino: 
Fabiana Kozonski – 2.º lugar; Lançamento do Dardo Feminino: Tatiana Kroll 
– 2.º lugar; Salto em Distância Masculino: Gean Marcelo – 2.º lugar; Salto em 
Distância Feminino: Carla – 3.º lugar.

N. E. GuilHErmE  Bossow – rio BrANco:
Handebol Feminino – 3.º lugar; 80 metros com barreiras Feminino, Aline 

Maier –2.º lugar; Arremesso de Peso Feminino: Gabrielle Reichardt, 3.º lugar; 
Lançamento do Disco Masculino: Emerson Bujarki – 2.º lugar; Lançamento do 
Dardo Masculino: Eriton da Costa – 3.º lugar.

Sempre atenta ao que há de melhor 
na música mundial e a dedicação e 
preparo dos seus integrantes, faz da 
Banda By Brazil uma das melhores 
do Sul do País

Baile do Município
A nova diretoria da Sociedade 

Recreativa e Cultural de Irineópolis, 
sob o comando de Sidnei Wagner, 
brinda a sociedade local com um baile 
no dia 5 de julho, com a presença da 
consagrada banda By Brazil. Outra 
atração, que será um bom ingrediente 
atrativo, será o concurso da Rainha 
das Festividades do Município, alusi-
vas ao 46.º aniversário do município, 
comemorado em 22 de julho.

Confraternização
Festa de confraternização com Jantar Dan-

çante, como nos bons tempos, reuniu recentemente 
a melhor sociedade de Porto União da Vitória e 
convidados especiais no salão ricamente decorado 
do Clube Aliança. Música da melhor qualidade com 
a Banda Fórum, que reviveu os anos dourados e 
outras épocas com uma trilha musical primorosa. 
No buffet, encomendado especialmente para a 
ocasião, salmão defumado ao molho branco e 
alcaparras, além de variadas iguarias da culinária 
franco-brasileira. Momento especial, quando a 
diretoria do Clube Aliança homenageou um grupo 
de associados com o título de Sócio Remido. Entre 
eles, o prezado concunhado e sua mulher, Hélio e 
Bernadete Schuster Longo. 

Na foto, Hélio com Bernadete (E), exibe o título de Sócio Remido do Clube Aliança, na mesa com a cunhada Maria 
Lúcia e o concunhado Lúcio Colombo 

Parabéns 
Jeff

O jovem Jefferson 
Grellmann recebeu cum-
primentos pelo seu 21.º 
aniversário, comemo-
rado no domingo, 8, na 
residência dos futuros 
sogros, Hélio e Ber-
nanete Schuster Longo, 
com a presença de seus 
pais Nilson e Nelci Grel-
mann e demais famili-
ares. Depois do almoço 
à base de um saboroso 
e suculento churrasco, 
Jeff soprou as velinhas, 
embalado pelo tradicio-
nal Parabéns a Você, 
entoado com vigor pela 
platéia presente.

Jefferson (o mais alto da turma), ladeado pelos 
pais Nilson e Nelci, a futura cunhada Yasmin (em 
primeiro plano), a prima Prisciane, a sobrinha 
Haislyn e a namorada Elaine Carla Longo

Cerca de 150 famílias saíram do acam-
pamento Terra Livre, da localidade 
canoinhense de Valinhos, e desde 
domingo, dia 1.°, ocupam parte da 
Fazenda Batatais, na divisa entre Três 
Barras e Mafra. 

Nas últimas duas semanas, no 
entanto, esse número aumentou para 
mais de 200 famílias de trabalhadores 
ligados ao Movimento Sem-terra 
(MST), todas remanescentes do Terra 
Livre.

A estimativa é de que 350 famílias 
devam ocupar a fazenda.

Segundo Nilson Soares Fragoso, 
da coordenação estadual do MST, as 
famílias partem de diversas cidades 
da região, por isso não chegam em 
grande quantidade ao acampamento. 
O movimento pede que sejam desti-
nados à reforma agrária cerca de 600 

Expectativa é de que o acampamento abrigue 350 famílias sem-terra

com agências
MAFRA

hectares - cada hectare corresponde 
a um campo de futebol. “Já comu-
nicamos o Incra e só sairemos daqui 
depois de criado assentamento para as 
famílias”, afirma.

Esta é a terceira vez que a fazenda 
é ocupada por integrantes do MST. 
Na primeira, em 1996, depois de con-
fronto com a Polícia, um manifestante 

morreu. Os proprietários da fazenda 
já ingressaram na Justiça, pedindo a 
reintegração de posse. Alegam que a 
área é utilizada para o reflorestamento 
de pinus.

De acordo com Fragoso, como 
no Terra Livre a fase de implantação 
do assentamento já iniciou, os traba-
lhadores partiram para outras terras. 

“Aqui na região existe muita terra 
da União ocupada por latifúndios”, 
afirma.

Segundo os acampados, não 
houve qualquer tipo de conflito com 
os administradores da fazenda. Eles 
teriam sido, inclusive, autorizados 
a entrar na área para retirar alguns 
implementos agrícolas.

A juíza de Direito Dra. Janine Stiehler 
Martins, lotada na Comarca de Nave-
gantes, foi promovida para a 2.ª Vara da 
Comarca de Canoinhas no mês passado. 
Ela deve começar a atuar em Canoinhas 
ainda este mês. Ela assumirá a vaga 
deixada pelo juiz Gustavo Henrique 
Aracheski. Sendo assim, passa a ser a 
Diretora do Foro até final de 2009.

Janine é casada e natural de 
Florianópolis, cursa Mestrado em 
Ciência Jurídica, é juíza de Direito há 
seis anos e meio e assumiu no mesmo 
concurso público do juiz titular da 1.ª 
Vara de Canoinhas, Dr. André Ale-
xandre Happke. Foi juíza substituta 
na circunscrição de Tijucas e Itapema, 
depois, promovida a juíza de Direito 
na Comarca de Campo Belo do Sul 
(próxima de Lages) e, sem seguida, 
removida a pedido dela própria para a 
Comarca de Navegantes, de onde ago-
ra foi promovida para Canoinhas.

Edinei wassoaski
COM ASSESSORIA

2.ª Vara da Comarca 
de Canoinhas ganha 
nova juíza
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SEM-TERRA pretendem instalar um acampamento para mais de 350 famílias na divisa entre Três Barras e Mafra
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Casa de madeira com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro e área de            
serviço, num terreno de 800m².
Avaliada em R$ 55 mil

CASA PRÓXIMO A 
ANTIGA DELEGACIA

Área de 12 lotes, plano, em local tran-
qüilo e com vista para a cidade.
Avaliado em R$ 130 mil.

12 LOTES

Área de 450m² em rua tranqüila com 
calçamento em frente; pronto para 
construir.
Avaliada em R$ 65 mil.

TERRENO NO 
CENTRO

Perto do Negosek. Construção nova 
dividida em 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, garagem, churrasqueira, 
em fase final de acabamento. Possui 
sensores de luz.
Avaliada em R$ 55 mil

CASA NOVA NO BAIRRO 
ÁGUA VERDE

Com 3 quartos, sala de estar, sala de 
TV, cozinha, banheiro, churrasqueira, 
garagem, sendo a área do terreno 
com 500m².
Avaliada em R$ 48 mil

CASA EM LOCAL ALTO 
NO JARDIM ESPERANÇA

Ótimo estado de acabamento, com 
3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
garagem fechada e escritório.
Avaliada em R$ 45 mil

CASA EM ALVENARIA

Com 2 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, garagem, área de serviço 
e churrasqueira, num terreno de 
450 m².
Avaliada em R$ 80 mil

CASA DE ALVENARIA 
NOVA NO CAMPO D’ÁGUA 

VERDE

Com 2 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, lavanderia e churrasqueira; 
terreno amplo e murado.
Avaliada em R$ 55 mil

CASA MISTA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE

Possui ponto comercial, sendo sala, 
cozinha, banheiro e lavanderia; ter-
reno com 600 m².
Aceita proposta como permuta por 
caminhão.
Avaliada em R$ 50 mil

CASA + PONTO 
COMERCIAL

Casa de alvenaria com área de 
120m², sendo 3 quartos ,suíte, 1 sala 
de estar, 1 sala de tv, cozinha, área 
de serviço,  com  terreno medindo  
510 m².
Localização: perto da Unimed.
Avaliada em R$ 120 mil

CASA DE ALVENARIA 
NO CENTRO

De frente para asfalto, peças amplas, 
sendo 3 quartos, sala, cozinha, gara-
gem fechada e escritório.
Avaliada em R$ 130 mil

CASA DE ALVENARIA

Casa com 3 quartos, sala, cozinha, 
churrasqueira, garagem, num ter-
reno de 600m² perto do Caic. (aceita 
proposta).
Localização: no alto do Mussi
Avaliada em R$ 65 mil

CASA NO ALTO DO MUSSI

EstE imóvEl à vEnda somEntE por r$ 45 mil.
Terreno de 800 m², cozinha, banheiro e área de serviço em 

alvenaria, 2 quartos, sala e garagem. 
Próximo ao Supermercado Bruda.

SOMENTE NESTA EDIÇÃO!

1 - Em major vieira, na 
localidade de rio Bonito 
- terreno com área de 9 

alqueires, sendo 6 alqueires própri-
os para reflorestamento.
avaliado em r$ 130 mil.

2 - Em major vieira, na 
localidade de rio Claro 
- área rural de 6 alqueires 

e meio, com aguadas.
avaliado em r$ 70 mil.

3 -  A 11 km de Canoinhas 
e 1 km do asfalto, na es-
trada geral do salseiro 

- uma bela chacará com 1 alqueire 
e meio, sendo 3 tanques grandes 
(o rio alemão divisa o terreno), 
possui 2 casas mistas, 1 galpão 
de alvenaria pronto para criação 
de suínos, sendo 30 matrizes 
desde maternidade até gestação e 
repartição de cachaço. Estrebarias, 
paiol de tijolo, depósito. instalações 
hidráulicas completas.
avaliada em r$ 110 mil.

4 - Na estrada geral da 
sereia - uma chácara com 
área de 5 mil m², possui 

1 tanque, pomar e uma casa de 
alvenaria com 150 m², sendo 3 
quartos, sala, cozinha e copa, área 
de serviço, banheiro (peças em 
piso cerâmico).
avaliada em r$ 50 mil.

5 - Canoinhas, no salto 
d’Água verde - um terreno 
com 3 alqueires e meio, 

com aguadas, próximo da igreja 

localizada a 6 km do centro de 
Canoinhas.
avaliado em r$ 75 mil.

6 - divisa paraná e três 
Barras - uma área rural de 
6 alqueires, terreno plano 

e cercado possuindo 8 mil pés de 
pinus com 4 anos, à 600 mts do 
asfalto.
avaliada em somente r$ 110 
mil.

7 - Bela vista do toldo, na 
localidade de tira Fogo 
- terreno de 1 alqueire e 

meio, com 1 casa de 7 peças, 3 
quartos, sala, cozinha, banheiro, 
estufa, pomar e 2 tanques.
avaliado em r$ 120 mil.

8 - Terreno rural no rio Claro 
- com área de 6 alqueires, 
com aguadas.

avaliado em r$ 65 mil.

9 - Área rural no Cara-
guatá - com 8 alqueires, 
2 tanques,tendo casa de 

120m², há projeto para asfaltar a 
rua que passa em frente. 
avaliado em r$ 400 mil.

10 - Ótimo terreno na 
sereia – à 10 km do 
centro, 4 alqueires 

para plantio e 1 alqueire e meio de 
reserva.  Estrada geral próxima ao 
açougue do Romário, à 900mts da 
estrada geral.
avaliada em r$ 130 mil.

ÁREAS RURAIS, 
CHÁCARAS E SÍTIOS

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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Obras começam daqui a dois meses e a previsão é de que  
inauguração ocorra em setembro do próximo ano

Oficializada doação de 
terreno para o Cefet 

Gracieli Polak
CANOINHAS

PARABÉNS ESPECIAL!
09/06 – Julia Kogut

14/06 – Silvio Marcelo Bueno
15/06 – Cleide Alberti Gonçalvez

Amanhã, Marli Maiorki 
GoMes estará de ani-
versário. O seu dia é dia 
de celebrar o amor, a vida 
e simplesmente ser feliz. 

Na quarta-feira, 18, aline Mai-
orki completará idade nova.

Que a felicidade acompanhe você 
todos os dias de sua vida. 
Muito amor, paz, saúde...

E que Deus te proteja sempre!

Aniversariou ontem José Francisco de souza. 
A você, tudo de bom! 

Desejos de felicidades a elisânGela chaGas pelo seu an-
iversário no dia 8. De sua família.

Eventos
Dia 21 e 22 de junho, grande festa em louvor a São João Batista, na 
Igreja Matriz. No sábado, queima da fogueira e dança da quadrilha. No 
domingo, missa festiva, almoço com completo serviço de bar e cozinha e 
à tarde, bingo e várias outras atrações. A festa será animada pelo Grupo 
Piazitos Fandangueiros.

Três lindos anjinhos que completam 
1 ano esta semana:

Hoje ana Paula, filha de Ale-
xandre e Gislaine Cheren Côrte 
Pereira.

Dia 11 foi a vez de 
MiGuel Vinicius 

rodriGues. 

Uma poesia infantil de Olavo 
Bilac, declamada pela pequena 
Anelise Amanda Leal, aluna da 
educação infantil do município, 
fez com que o clima ficasse ainda 
mais agradável na cerimônia de 
entrega do terreno para as ins-
talações do Centro Federal de 
Educação Tecnológica (Cefet), 
em Canoinhas, no sábado, 7. A 
menina, que declamou o poema 
As Borboletas, encantou as autori-
dades e emocionou toda a platéia 
presente. 

A solenidade, realizada no 
prédio do Sesc Ler, no bairro 
Campo d’Água Verde, oficializou 
a doação, pela prefeitura, do 
terreno no qual será construído 
o Cefet de Canoinhas. Com a 
presença do prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB), da senadora 
Ideli Salvatti (PT), do deputado 
federal Cláudio Vignatti (PT) e 
do deputado estadual Antonio 
Aguiar (PMDB), além de dire-
tores do Cefet-SC, a escritura 
foi entregue a Consuelo Sileski, 
diretora geral da instituição no 
Estado. 

Ideli, entusiasta da expansão 
do Cefet-SC, afirma que a insta-
lação do futuro Instituto Federal 
de Educação Tecnológica (no 
início do ano foi aprovada a 
transformação do Cefet em Ifet) 
só trará benefícios para Cano-
inhas, inclusive na economia. “A 
vinda de empresas do porte da 
Aurora para Canoinhas faz com 
que cresça a demanda por pro-
fissionais qualificados para atuar 
na região. Qualificar os jovens, 
dar meios para que eles consigam 
crescer profissionalmente são ga-
rantias que instalação do instituto 
traz”, garante Ideli.

Os terrenos doados, que 
juntos totalizam 51.844,45 me-
tros quadrados, devem abrigar 
as instalações da unidade de 
Canoinhas, que atenderá a de-
manda tecnológica da região, 
com cursos voltados para o de-
senvolvimento regional. Os Ce-
fets são considerados referências 
educacionais e destacam-se pela 

autonomia na pesquisa aplicada 
e no desenvolvimento de parce-
rias com a comunidade e com o 
setor produtivo. Maria Bertília 
Oss Giacomelli, coordenadora 
de pesquisa do Cefet-SC, afirma 
que foram realizadas pesquisas 
referentes à demanda dos cur-
sos que serão disponibilizados 
na nova unidade, decididos em 
audiência pública realizada em 
novembro de 2007 no Santa 
Catarina Plaza Hotel. Na ocasião, 
foram escolhidos pela comunida-
de local, os cursos de agroeco-
logia, agronegócios, técnico em 
edificações, técnico em vestuário 

e mecatrônica. 
As obras estão previstas para 

começarem daqui a dois meses 
e a inauguração do Centro está 
programada para setembro do 
ano que vem, quando o Cefet 
completa 100 anos e passa oficial-
mente a ser chamado de Instituto 
Federal de Educação Tecnológica 
(Ifet). Em Canoinhas, a unidade 
será inaugurada com a nova 
nomenclatura. A transformação 
do centro em instituto possibili-
tará que cursos superiores sejam 
oferecidos, totalmente gratuitos, 
com autonomia semelhante à das 
universidades.

Ontem quem 
completou 
seu primeiro 
aninho foi 
liandra 
chaGas de 
Moura. 
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CONSUELO recebeu a escritura do terreno das mãos do prefeito Weinert
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Rural Canoinhas sedia 
Seminário de 
fruticultura
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As coberturas de inverno têm custo baixo e retorno garantido 

Começa o inverno, estação 
para proteger o solo

Gracieli Polak
CANOINHAS
A colheita das últimas áreas cul-
tivadas com milho, soja, feijão 
ou fumo, alerta para o preparo 
que se deve tomar com o solo 
nessa fase pós-safra, quando os 
terrenos recém-desocupados 
ficam limpos de matéria orgânica 
e sujeitos a processos danosos, 
como o de erosão. 

A recomendação, para as áre-
as de plantio, é que o solo nunca 
repouse, ou seja, fique sem algum 
tipo de cultura vegetal, dando 
espaço para a proliferação de 
ervas daninhas e para os danos 
causados pelo impacto da chuva 
no solo.

Segundo o engenheiro agrô-
nomo Marcos Aurélio Marangon, 
da Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) de Ca-
noinhas, as coberturas de inver-
no são muito importantes para 

garantir que o terreno não tenha 
perda de nutrientes. “A erosão 
desagrega a estrutura do solo em 
partículas pequenas que são carre-
gadas pela chuva, então é preciso 
garantir que o solo esteja coberto 
e que, no caso dos plantios diretos, 
tenha bastante palhada”. Maragon 
destaca que, na região do Planalto 
Norte, esse tipo de cobertura é 
indispensável, também, por cau-
sa do relevo, que faz com que a 
erosão seja mais crítica.

No Planalto Norte, a adesão 
a esse tipo de procedimento é 
alta e algumas cultivares alcan-
çam destaque, como a aveia, a 
ervilhaca e o azevém, que além 
de propiciar uma cobertura sa-
tisfatória para proteção do solo, 
podem ser usadas como pasto 
para as criações de bovinos.Tam-
bém tem destaque o cultivo do 
nabo forrageiro, que é um ótimo 
adicionador de nitrogênio ao solo 
e um bom fornecedor de palhada 

para os plantios diretos, que são 
procedimentos diferenciados de 
manejo do solo, onde se preser-
vam os restos vegetais deixados 
da área cultivada, diminuindo o 
impacto causado pelas máquinas 
agrícolas, sem prejuízos no volu-
me e na qualidade das colheitas.

Segundo Maragon, a grande 
vantagem em cultivar as varieda-
des de inverno está em proteger e 
reciclar os nutrientes do solo, mas 
em alguns casos, elas também po-
dem se tornar fonte de lucro du-
rante o período de descanso entre 
as safras de culturas mais quentes. 
O cultivo do trigo, que aqui na 
região ainda é pequeno, pode 
agregar lucro ao plantio, além da 
preservação dos nutrientes do 
solo. “É possível render lucro à 
cobertura do solo, com o cultivo 
de trigo, por exemplo, e manter 
a terra de plantio bem nutrida 
para as culturas tradicionais”, 
complementa o agrônomo.

ComuniCado
 

A Empresa MILI S/A, situada a Rodovia 
SC-303 km 5,5 nº 5500, Bairro São 
Cristóvão, município de Três Barras - 

SC  torna público que requereu junto à 
FATMA - Fundação do Meio Ambiente - a 
LAO (Licença Ambiental de Operação) 

do Aterro Sanitário Classe II

UnC recebe equipamento da Rigesa

Curso de Paisagismo e Jardinagem da 
UnC é reconhecido pelo prazo máximo

O curso de Engenharia Florestal 
da UnC recebeu a doação de um 
aparelho Germinador de Sementes 
da empresa Rigesa. A entrega acon-
teceu na quinta-feira, 5, na empresa 
em Três Barras, para o coordenador 
do curso Laerte Bonetes. O equi-
pamento integrará o laboratório do 
curso da UnC. 

Segundo Bonetes, a Rigesa 
sempre apóia o projeto da UnC. 

CANOINHAS “Graças a contribuição da Rigesa, 
surgiu o primeiro trabalho de coleta 
de sementes, que resultou em pro-
jetos contínuos”. 

Uma equipe do curso de Engen-
haria Florestal da UnC em convênio 
com a Embrapa está fazendo a co-
leta de sementes em 109 pomares 
da região sul do País. 

Representaram a Rigesa na 
entrega do equipamento, a bióloga 
Gisela Andrejow e o gerente de co-
mercialização, Aldo Ezidio.  

O curso de Tecnologia em Paisa-
gismo e Jardinagem da UnC Cano-
inhas/ Porto União foi reconhecido 
pelo Conselho Estadual de Edu-
cação de Santa Catarina por cinco 
anos, prazo máximo concedido pelo 
órgão. O parecer do CEE foi divul-
gado em maio, após aprovação na 
Plenária do Conselho, em 29 de abril 
deste ano. 

O CEE destaca como positivo 
no parecer de número 117, o des-

CANOINHAS
empenho do curso e o regime com 
aulas em uma semana por mês, 
possibilitando aos acadêmicos 
atuarem no mercado de trabalho 
e custearem seus estudos. “Se-
gundo os acadêmicos, o curso foi 
ministrado numa seqüência muito 
interessante de disciplinas teórico-
práticas, que os motivou para o 
estudo, aguçou a curiosidade e 
os colocou diante da realidade da 
produção de plantas ornamentais 
e sua aplicação na paisagem”, diz 
trecho do parecer. 

G
ra

ci
el

i P
ol

ak

AZEVÉM é alternativa de plantação de inverno que garante insumos e protege o solo de processos como a erosão
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Canoinhas sedia Seminário 
que discute a fruticultura
Com o apoio de diversos órgãos, o evento tem alta adesão de 
técnicos e produtores

GERAL

Gracieli Polak
CANOINHAS No sábado, 21, acontece em 

Canoinhas, o Feirão Caixa da 
Casa Própria. Entre constru-
toras, imobiliárias, corretores 
independentes e entidades da 
esfera estadual, serão  15  enti-
dades participantes, colocando à 
disposição mais de  450 imóveis, 
com preços que variam de R$  10 
mil a R$  500  mil.

Em Canoinhas, o Feirão será 
realizado no Pavilhão de Festas 
da Igreja Matriz Cristo Rei, das  
9 às  17 horas. Durante a reali-
zação do Feirão, acontecerão os 
lançamentos do Plano Diretor 
Municipal de Canoinhas, do 
Edifício Residencial Canoinhas 
e do Imóvel na Planta da Cons-
trutora Sifra.

FEIRÕES 
A edição 2008 do Feirão 

acontece nas principais cidades 
brasileiras, com objetivo de faci-
litar para a população a aquisição 
da casa própria, agilizando a 
documentação, a contratação e a 
liberação dos financiamentos.

A Caixa colocou à disposi-
ção R$ 13 bilhões em todos os 
Estados para a contratação de 
imóveis. Segundo a presidente 
da Caixa, Maria Fernanda, para 
2008, serão mais de R$ 20 bi-
lhões destinados à habitação, 
um valor cinco vezes superior ao 
de 2003, quando foi realizado o 
primeiro Feirão.

Os feirões são uma excelente 
oportunidade de negócios para a 
Caixa, seus parceiros do mercado 
imobiliário e futuros mutuários. 
Eles reúnem em um único espa-
ço todos os agentes do segmento 
de habitação, como construtoras, 
corretores, cartórios e técnicos 
da própria Caixa - responsáveis 
pela análise e liberação dos finan-
ciamentos. Nos feirões, o cliente 

Canoinhas realiza Feirão Caixa da Casa 
Própria no próximo final de semana
Evento acontece no próximo dia 21, 
no Pavilhão de Festas da igreja Matriz Cristo Rei

CANOINHAS pode fechar o negócio, conhecer 
o imóvel e dar entrada nos papéis 
do financiamento. 

NOVAS REGRAS DO FGTS 
A Caixa ajustou as operações 

para quem pretende adquirir um 
imóvel usado a partir da Carta 
de Crédito FGTS, dando o mes-
mo tratamento dispensado às 
operações de imóveis novos. O 
destaque é a ampliação da quota 
de financiamento e do prazo de 
amortização, que em alguns casos 
pode chegar a até 100% do valor 
e 30 anos, respectivamente.

A ampliação da quota já 
está em vigor, com adoção de 
percentual variável em função 
do sistema de amortização. Para 
o pagamento em até 240 meses, o 
cliente pode financiar até o valor 
total do imóvel. Até 300 meses, 
é possível financiar até 90%. De 
301 a 360 meses, a pessoa financia 
até 80% da quantia. O percentual 
é aplicado sobre o menor valor 
entre a avaliação da Caixa e o valor 
de compra e venda do imóvel.

Os limites dos imóveis, po-
rém, variam de região para região. 
Para o Distrito Federal e muni-
cípios das áreas metropolitanas 
de São Paulo e Rio de Janeiro, 
o valor chega a R$ 130 mil. Em 
cidades com população igual ou 
superior a 500 mil habitantes, 
municípios do entorno do DF, 
demais capitais estaduais e regi-
ões metropolitanas, o limite é de 
R$ 100 mil. Nas demais cidades 
é de R$ 80 mil.

SIMULADOR NA INTERNET 
A Caixa dispõe de um simu-

lador habitacional em seu portal 
para o cliente calcular e visua-
lizar vários cenários, com total 
segurança, podendo escolher 
os valores e produtos que mais 
se encaixam no perfil da renda 
familiar.

Termina hoje, no Centro de 
Eventos Lafayette, no bairro 
Campo d’Água Verde, em Ca-
noinhas, o 1.° Seminário em 
Certificações para a Fruticultura 
do Planalto Norte Catarinense. 
O evento, que começou ontem, 
consiste em um programa de de-
senvolvimento para a região nor-
te de Santa Catarina e é realizado 
pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário (MDA), em par-
ceria com a Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC), Em-
presa de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa Catarina 
(Epagri), Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária (Embra-
pa) e a Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de 
Santa Catarina (Cidasc).

O Seminário discute temas 
pertinentes à fruticultura na 
região, como a valorização do 
produto, o reconhecimento da 
qualidade das frutas da região, 

principalmente para preservar o 
produto regional em um merca-
do que se mostra cada vez mais 
globalizado, além de garantir a 
inclusão do pequeno produtor, 
por meio da união em coope-
rativas.

O engenheiro agrônomo 
Rogério Ern, da equipe da UFSC, 
afirma que o principal objetivo 
do programa é levar assistência 
técnica e extensão rural aos pe-

quenos produtores rurais.
Gilson Galotti, engenheiro 

agrônomo da Epagri, destaca que 
esse é apenas o primeiro de uma 
série de eventos, voltados para a 
fruticultura, que acontecerão na 
região. Ainda no mês de junho, 
começará um ciclo de cursos que 
se prolongará até novembro, vi-
sando qualificar e valorizar, ainda 
mais, os fruticultores do Planalto 
Norte catarinense.

O Conselho Gestor dos Juizados 
Especiais, reunido em sessão na 
quinta-feira, 29, aprovou pedido para 
instalação de um Fórum Municipal-
Casa da Cidadania e dois Postos de 
Atendimento e Conciliação (PACs) 
na Comarca de Canoinhas, pleitos 
formulados pelo juiz Dr. André Ale-
xandre Happke, diretor da unidade 
jurisdicional. 

Três Barras receberá o Fórum 
Municipal-Casa da Cidadania, en-
quanto os dois PACs serão instala-
dos em Major Vieira e Bela Vista do 
Toldo. Os três municípios integram 
a Comarca de Canoinhas. Com a 
aprovação pelo Conselho Gestor, 
as prefeituras locais devem agora 
encaminhar projeto de Lei para as 
respectivas Câmaras de Vereadores 
no sentido de autorizar a assinatura 
de convênio com o Poder Judiciário. 
O Tribunal de Justiça terá ainda a 
incumbência de promover a devida 
capacitação para os responsáveis 
pelos serviços nas três novas uni-
dades. Segundo o presidente do TJ, 
desembargador Francisco Oliveira 
Filho, a interiorização dos serviços 
não só atende preceito constitucional 
como também aproxima os cidadãos 
do Judiciário.

O editor-chefe do Correio do Norte, 
Edinei Wassoaski, palestrou ontem 
à noite para os alunos do curso de 
Comunicação Social – Habilitação em 
Jornalismo, do Centro Universitário 
de União da Vitória (Uniuv). A oficina 
sobre Edição em Jornais Impressos, 
fez parte do 6.° Giro da Comunica-
ção, evento anual que reúne pal-
estrantes das mais variadas áreas do 
jornalismo. Ainda ontem palestraram  
a assessora de imprensa da Univer-
sidade do Contestado (UnC) campus 
Canoinhas/Porto União, Juliana 
Ramos, e o coordenador do curso de 
Rádio e TV da UnC Canoinhas, Elton 
Alvarenga Junior.

A Sociedade Assistencial Vale do 
Canoinhas (SAVC) acaba de receber 
do Ministério da Justiça a qualifi-
cação como Organização da So-
ciedade Civil de Interesse Público 
(Oscip).

A certificação representa para 
a SAVC, a possibilidade de receber 
recursos do Governo Federal para 
aplicação em obras assistenciais 
da região, que é seu objetivo princi-
pal, bem como assinar convênios e 
parcerias com o Poder Público para 
ações dessa natureza.

A SAVC estará completando 
no mês de julho, três anos de exis-
tência.

EVENTO

Editor do CN palestra 
para acadêmicos de 
União da Vitória

CERTIFICAÇÃO

SAVC é certificada 
pelo Ministério da 
Justiça como Oscip

JUSTIÇA
Comarca ganha 
dois PACs e uma 
Casa da Cidadania
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ENCONTRO de fruticultores segue hoje durante todo o dia no Lafayette
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Filhos da violência à espera de uma família
Em Canoinhas, há nove crianças à espera de adoção; Justiça tenta estimular casais a adotarem

Gracieli Polak
CANOINHAS

Oração do Espírito 
Santo

Espírito Santo, Vós que me 
esclareceis tudo, Vós que ilumi-
nais todos os caminhos, Vós que 
me dais o Dom divino de perdoar 
e esquecer o mal que me fazem, 
eu quero neste curto diálogo 
agradecer por tudo e confirmar 
mais uma vez que eu jamais que-
ro me separar de Vós por maior 
que seja a ilusão matrial. Quero 
sim, fazer tudo para alcançar a 
glória de Deus. Amém.

Por uma graça alcançada. 
VJSFS.

Em Canoinhas, na manhã gelada 
de terça-feira, 10, uma menina 
esperava ansiosa pelo começo da 
nova vida ao lado da mãe. Ela e 
as duas irmãs, que desde peque-
nas moravam em abrigos, enfim 
retornariam ao convívio de uma 
família. Sentada no colo da mãe, 
que a abandonou há muitos anos 
e só agora pode voltar para cuidar 
das meninas, a jovem sente-se 
segura de que de agora em diante 
sua vida será outra. Mas quantas 
outras crianças ainda esperam por 
esta chance?.

No Estado de Santa Catarina 
há 1.266 crianças vivendo em 
abrigos, casas de passagem, lares 
ou projetos de famílias acolhe-
doras. Em Canoinhas, nos três 
lares que compõe a Comarca, 
havia 27 crianças abrigadas até o 
momento em que as meninas do 
Lar Santa Clara foram embora 
com a mãe. Destas crianças, me-
nos de dez estão em condições 
de serem adotadas. A maioria, 
como a menina que estava com a 

mãe, ainda mantém vínculos com 
a família, o que não possibilita o 
processo de adoção. 

No Estado, no mês de maio, 
havia 158 crianças para adoção e 
3.375 inscritos no Cadastro Úni-
co Informatizado de Adoção e 
Abrigo de Santa Catarina (Cuida), 
entre eles, 849 residentes em ou-
tros Estados e 233 estrangeiros. 
O número elevado de candidatos, 
e a aparente disparidade entre os 

que querem adotar e crianças dis-
poníveis para a adoção, não são 
motivos coerentes para a demora 
de alguns processos.

Diferentemente do que gran-
de parte da população imagina, o 
processo de adoção legal não é 
complicado. “O que realmente 
complica e faz com que o pro-
cesso se arraste por anos, são as 
exigências estabelecidas pelos can-
didatos à adoção, que querem um 

determinado perfil de criança, e aí 
a demora aumenta”, afirma Célia 
Teodorowiski, assistente social 
do Fórum de Canoinhas. Uma 
pesquisa realizada pela Associa-
ção dos Magistrados Brasileiros 
(AMB) apontou que 34% das pes-
soas que gostariam de adotar uma 
criança iriam às maternidades e 
hospitais em busca da criança, e 
não ao Fórum, onde o processo 
se inicia.

EXIGÊNCIAS
A busca pela criança perfeita 

é um fator que apenas dificulta o 
processo. Há pessoas que estão 
há anos na fila de espera, porque 
querem o que 80% dos candidatos 
também querem, preferencialmente 
uma criança de até três anos de ida-
de, do sexo feminino, sem irmãos. 
“Nesses casos, a demora pode ser 
grande”, ressalta Célia. A média 
anual de adoções no Estado é 
de 450, entre nacionais e estran-
geiras. As adoções realizadas por 
estrangeiros ocupam uma parcela 
significativa dos processos – em 
Santa Catarina, a média anual é de 
50, o que representa mais de 10% 
- com a diferença substancial que o 
perfil procurado é muito diferente 
do nacional. No último caso, a 
procura é por crianças entre 7 e 14 
anos, pardas ou mulatas, do sexo 
masculino, que tenham irmãos. 
No ano passado, em Canoinhas, 
um casal de franceses adotou três 
meninos. Assim como nas adoções 
feitas por brasileiros, os estrangeiros 
passaram pelas mesmas avaliações, 
e passaram um mês na cidade, para 
criar vínculos com a criança e faci-
litar a adaptação à nova vida.

BINGO
Beneficente em favor de 

Claudete Kondras Ferreira.
Dia: Domingo, 22
Local: Pavilhão Igreja São 

Francisco com início às 14 
horas.

Premiação: R$ 200 em di-
nheiro, cesta de produtos, cesta 
de frutas, jogo de jantar 20 peças, 
liquidificador, edredom, cafeteira, 
jogo de chá, panela de pressão, 
jogo de café, garrafas térmicas 
e várias rodadas com ótimos 
prêmios.

Cartelas: 6 por R$ 5 e 12 
cartelas por R$ 10.
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ESPERANÇA: Casa Santa Clara é um dos lares onde meninas adolescentes esperam por uma nova família
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POLÍCIA

O desejo e o choque de ser mãe
De um lado o desejo de ser mãe suprido pela adoção; do outro, o choque de ter um filho aos 13 anos

Gracieli Polak
CANOINHAS

Foragido é preso em 
Canoinhas

Na tarde de terça-feira, 10, Paulo Antonio 
Vasniack, 34 anos, foi preso na rua João da 
Cruz Krailing, em Canoinhas. Vasniack estava 
foragido do Presídio de Mafra desde o dia 
15 de abril. Após receber “voz de prisão”, o 
homem foi entregue ao Plantão da Polícia Civil 
e recambiado para Mafra.

Acidentes de trânsito 
matam mais crianças que 

doenças
Os acidentes de trânsito são a princi-

pal causa de mortalidade de crianças entre 
um e 14 anos de idade em Santa Catarina. 
Desde 2000, 910 pessoas dessa faixa etária 
perderam a vida em acidentes no Estado. O 
câncer é a segunda causa mais letal, com 
511 vítimas. Os afogamentos, mesmo que 
tenham caído no ano passado, ainda ocupam 
a terceira posição, com 408 mortes durante a 
década. As doenças respiratórias ocupam a 
quarta colocação, com 387 mortes. 

Motocicleta furtada no 
centro de Canoinhas

Na madrugada de domingo, 8, a Polícia 
Militar foi comunicada sobre o furto de uma 
motocicleta Honda CG 150, de cor preta, 
placa MFE 9672, de Canoinhas. O proprietário 
informou que deixou a moto estacionada na 
rua Major Vieira, e quando foi apanhá-la, não 

mais a encontrou. Realizadas buscas, até o 
momento a moto não foi localizada.

Marido violento vai parar 
na cadeia

Na madrugada de domingo, 8, foi preso na 
rua D, no bairro Jardim Esperança, um homem 
de 23 anos. Ele havia agredido sua amásia, que 
apresentava vários hematomas pelo corpo. A 
mulher informou que o companheiro é acos-
tumado a bater nela. O rapaz foi enquadrado 
na Lei Maria da Penha e está à disposição da 
Justiça no Presídio Regional de Mafra.

Carro incendeia no centro 
de Canoinhas

Na tarde de quarta-feira, 11, na rua Fran-
cisco de Paula Pereira, próximo ao restaurante 
Doces e Fricotes, os bombeiros de Canoinhas 
atenderam a um princípio de incêndio em um 
automóvel Renault, modelo Laguna, placas de 
São Mateus do Sul. O carro estava estacio-
nado quando a sua condutora percebeu que 
o fogo estava começando na parte dianteira, 
próximo ao motor. Os bombeiros chega-
ram antes que o fogo se alastrasse. Foram 
destruídos apenas alguns fios elétricos, o que 
ocasionou o curto-circuito.

Suspeita de incêndio 
intencional no Campo 

d’Água Verde
Na noite de sexta-feira, 6, na rua João 

César de Andrade, no bairro Campo d’Água 
Verde, o Corpo de Bombeiros atendeu a um 
incêndio em uma residência. Vizinhos con-
seguiram controlar o fogo antes da chegada 
dos bombeiros. 

Há suspeitas de que o ex-marido da 
proprietária da casa tenha colocado fogo inten-
cionalmente na edificação. A Polícia investiga 
o suposto crime.

Blitz detém dois por 
embriaguez

Na tarde de sábado, 7, na avenida Abraão 
Mussi, no bairro São Cristóvão, a Polícia 
deteve um homem de 40 anos e outro de 35 
anos por conduzirem veículo automotor em 
estado de embriaguez alcoólica. 

Um deles, de 40 anos, pilotava uma mo-
tocicleta Honda CBX 250 placa de Canoinhas, 
em visível estado de embriaguez, o que foi 
confirmado pelo teste do bafômetro. 

O outro detido, de 35 anos, sofreu um 
acidente com um veículo Fusca, placas de 
Canoinhas. Depois de constatada a embria-
guez, o motorista foi preso em flagrante e 
conduzido até a Delegacia de Polícia Civil 
para as demais providências.

Justiça de Canoinhas 
destina 78 armas para o 

Exército
No final do mês de maio o Fórum da 

Comarca de Canoinhas encaminhou para o 
Exército, 58 armas de cano curto, 18 armas de 

cano longo e munições. Essas armas, resul-
tado de apreensões realizadas pelas Polícias 
Civil e Militar, todas pertencentes a pessoas 
que foram processadas criminalmente, serão 
destruídas ou destinadas a policiais.

Os crimes vão desde homicídios, lesões, 
disparos de arma de fogo até porte ilegal e 
posse ilegal dentro de residência. 

Inscrições abertas para 
capacitação em Defesa 

Civil
Estão abertas as inscrições para ca-

pacitação em Defesa Civil direcionada aos 
Conselhos Comunitários de Segurança (Con-
segs), técnicos de Defesa  Civil e lideranças 
comunitárias.   Os interessados devem provi-
denciar sua inscrição gratuita através do link: 
http://150.162.114.55/inscricao.php.

O objetivo da capacitação, promovida 
pelo Departamento Estadual de Defesa Civil, 
em parceira com a Universidade Federal de 
Santa Catarina, através do Centro Universi-
tário de Pesquisas sobre Desastres (Ceped), 
é treinar 1,5 mil pessoas, nos 293 municípios 
do Estado, através de aulas de ensino à 
distância.

“Com a capacitação estaremos ampli-
ando o número de agentes para atuar no 
planejamento e gerenciamento dos riscos 
nas comunidades, desde a prevenção aos 
desastres e preparação às emergências, até 
a reconstrução dos cenários afetados”, explica 
o diretor estadual de Defesa Civil, capitão 
Marcio Luiz Alves.

Ana Cláudia tentou ser mãe de 
várias formas. Como não pode 
engravidar, adotou uma barriga, 
cuidando da mãe grávida que não 
queria a criança, mas quando o 
bebê nasceu, não pode adotá-lo, 
porque a fila da adoção não po-
deria ser desrespeitada. Depois 
de ter se preparado, comprado 
todo o enxoval, ela teve que co-
meçar tudo de novo, dessa vez da 
maneira legalmente correta, mas 
carregando uma dor semelhante 
a de quem perde um filho.

Mesmo solteira, ela pre-
encheu todos os documentos 
necessários e entrou na fila de 
espera. Cláudia, que não especi-
ficou sexo, mas queria um bebê 
de pele clara e saudável, teve de 
esperar aproximadamente nove 
meses para ter seu bebê “Foi 
uma gestação. Na audiência 
com a juíza eu tive minhas do-
res do parto. Saí dali mãe, mas 
não tinha enxoval para minha 
filha, pois decidi que, desta 
vez, eu compraria tudo apenas 
quando tivesse o meu bebê co-

migo”, relata. Hoje ela e filha 
vivem felizes, são parecidas 
fisicamente e partilham uma 
saudável relação de mãe e filha, 
que em nada é abalada pelo 
fato de a menina não ter sido 

gerada pela mãe. Desde muito 
cedo, ela começou a contar para 
a filha que ela era adotada, e é 
esse relacionamento franco que 
propicia toda a segurança das 
duas, afirma Cláudia.

Vera Lucia Pietrowski Cubas, 
coordenadora da Casa Santa 
Clara, conta que nem todas as 
meninas têm a mesma sorte, e 
acabam passando grande parte 
da infância nos abrigos. “O abri-
go acaba se tornando a casa delas 
e a gente, a família. E é assim 
que funciona aqui, temos pre-
ocupações com elas que temos 
com as nossas filhas, criamos 
uma relação de amor”, explica. 
A casa, que tem capacidade para 
abrigar 15 meninas, abrigava 11, 
mas agora abriga oito e, em bre-
ve, sete meninas. Isso porque, na 
data da visita da reportagem, três 
delas estavam de partida e uma, 
em pouco tempo, trocará de en-
dereço. Uma menina de 13 anos, 
de olhos ressabiados e grávida de 
quase nove meses, logo se muda-
rá para o Lar de Jesus, assim que 
o filho nascer. Vera explica que, 
quando chegou, a menina estava 
grávida de seis meses, ainda com 
12 anos. Vítima de violência 
sexual, ela mal entendia o que 
estava acontecendo, mas agora 
já prepara o enxoval para o filho 
que ainda não tem nome.

Na Santa Clara, as meninas 

têm atividades semelhantes às 
meninas da sua idade, mas se-
gundo a coordenadora, muitas 
vezes elas são discriminadas.  
Entre as muitas situações, ela 
destaca uma, considerada a mais 
relevante. Quando uma menina 
da casa brigou com uma colega, 
a mãe da outra foi chamada pela 
diretora da escola para conversar, 
sem que fosse chamada a coor-
denadora do abrigo. Enquanto 
a mãe da outra menina dizia 
que ela tinha tudo, que não lhe 
faltava absolutamente nada no 
abrigo, a menina respondeu que 
faltava sim, algo que ela trocaria 
por todo o conforto que recebe: 
a mãe.

A mesma menina, que tro-
caria qualquer conforto pela 
mãe, no dia da visita, esperava, 
de malas prontas, a autorização 
para partir com a mãe e as duas 
irmãs. As demais meninas da 
Casa de Passagem Santa Clara, 
aguardam por uma sorte seme-
lhante, seja com as mães que a 
geraram, como as que podem 
gerá-las no coração.
________________________

Os nomes citados na matéria são 
fictícios, a pedido dos entrevistados

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



20 VARIEDADES Sexta-feira, 13 de junho de 2008EDITAIS

ESTADO DE SANTA CATARINA - MUNICÍPIO DE TRÊS BARRAS/SC

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



21 VARIEDADES Sexta-feira, 13 de junho de 2008GERAL

Cerca de 200 professores e 
160 diretores de escolas de 16 
municípios da região passaram 
a semana refletindo sobre a 
ação do homem em relação ao 
meio ambiente. O 8.° Seminário 
Rigesa de Educação Ambiental 
começou na segunda-feira, 9, 
e encerra hoje na sede da As-
sociação Desportista Classista 
Rigesa (ADC Rigesa). Além 
da extensão, bem maior que 
dos outros anos quando o Se-
minário se limitava a dois dias, 
outra novidade estimulou a 
participação dos professores. A 
instituição do 1.° Prêmio Rigesa 
de Educação Ambiental colocou 
em evidência o trabalho de três 
escolas da região, participantes 
do Projeto Aprendendo com a 
Árvore (Paca). Foram 11 pro-
jetos, dentre 71, selecionados e 

Semana para discutir o meio ambiente
8.° Seminário de Educação Ambiental da Rigesa reuniu professores de 16 municípios da região em Três Barras

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

premiados nas seis cidades que 
sediam unidades da Rigesa.

De Três Barras, a Escola 
de Educação Básica Colombo 
Machado Salles recebeu prêmio 

na categoria Projeto com mais 
de um ano de desenvolvimento. 
Preservar é Viver foi o nome dado 
ao programa que tem como ob-
jetivo proporcionar momentos 

de reflexão para que os alunos 
possam se sentir responsáveis 
por suas ações em relação ao 
meio ambiente.

Na mesma categoria, a Es-

cola Básica Municipal Guilher-
mina Maria Veiga Ferreira, de 
Canoinhas, foi premiada pelo 
Projeto Trilha Ecológica: Reco-
nhecimento das Espécies Arbóreas 
e Arbustivas.

Também de Canoinhas, o 
Grupo Escolar Reinaldo Kruger 
foi premiado pelo Projeto Horta 
Suspensa. Visando incentivar a 
produção e o consumo de hor-
taliças, o projeto tem o objetivo 
de propor uma alternativa para 
cultivo de condimentos, legumes, 
verduras e hortas medicinais 
em um espaço compacto, em 
pequenas galerias de recipientes 
para o plantio, acopladas uma 
sobre a outra.

Os educadores participantes 
do Seminário recebem materiais 
especialmente preparados para 
o desenvolvimento da educação 
ambiental em sala de aula, o que 
deve beneficiar mais de 50 mil 
alunos.
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PREMIADAS: Diretoras das duas escolas de Canoinhas com os diretores da Rigesa Etsuro Murakami e Aliomar Schmelzer
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Canoinhas participa dos 
Jogos da Terceira Idade
Sete modalidades estão sendo disputadas em Chapecó

ESPORTES

CANOINHAS

A Secretaria Regional de Ca-
noinhas participa desde ontem 
até amanhã no Parque de Ex-
posições da Efapi, da primeira 
edição dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade de Santa Catari-
na, em sete modalidades: bocha 
masculina e feminina; bolão 
feminino, canastra feminino, 
dança coreográfica livre e do-
minó masculino e feminino. Os 
Jogos da Terceira Idade (Jasti), 
começaram na quarta-feira, 11, 
no Ginásio Ivo Silveira.

De acordo com a professora 
Regina Zommer, orientadora da 
gerência de Turismo, Cultura 
e Esporte da SDR Canoinhas, 
“como Santa Catarina já tem 
experiência em realizar eventos 
como Jogos Abertos e os Jogos 
Paradesportivos (Parajasc), os 
Jasti têm tudo para ser um su-
cesso”. O evento é destinado ao 
idoso a partir de 60 anos, e con-
templa bocha, bolão 23, dominó 
e dança coreográfica. 

Os Jogos Abertos da Ter-
ceira Idade de Santa Catarina 
são uma promoção do Governo 
do Estado de Santa Catarina por 
meio da Secretaria de Estado do 
Turismo, Cultura e Esporte e 
Fesporte. Conta com a parceria 
das Secretarias de Desenvolvi-
mento Regional (SDRs), prefei-
turas municipais e associações 
desportivas representantes das 
pessoas idosas e das entidades 
educacionais, esportivas e filan-

trópicas. 
Segundo o regulamento 

geral da competição, os Jasti 
têm como finalidades estimular 
a participação em atividades 
esportivas, recreativas e artísticas 
dos idosos, visando ampliar as 
perspectivas de uma qualidade de 
vida, conquistando o respeito das 
demais gerações; sensibilizando a 
sociedade para novas formas de 

participação da pessoa com mais 
de 60 anos de idade.

Acompanham a delegação 
de Canoinhas, os coordenadores, 
José Carvalho do Prado (Bocha 
Masculina); Silvia do Prado (Bo-
cha Feminina e Bolão Feminino); 
Carla Figura, Canastra Feminino 
e Dança Coreográfica), e Silvane 
Souza Leite (Dominó Masculino 
e Feminino).

O município de Três Barras 
classificou duas modalidades 
para a fase Estadual dos Jogos 
Escolares de Santa Catarina 
que acontecerá entre os dias 
21 e 24 de julho em Joaçaba. 
Duas escolas, uma municipal 
e outra estadual representarão 
o município na competição 
que reunirá atletas de todo 

o Estado. A classificação foi 
obtida durante a etapa regio-
nal em Canoinhas na semana 
passada. 

A Escola Básica Municipal 
Guita Federmann foi campeã 
regional no Voleibol Feminino 
e a Escola de Educação Básica 
General Osório no Handebol 
Feminino. 

CANOINHAS

Três Barras classifica duas modalidades 
à fase Estadual dos Jogos Escolares

JOGOS ESCOLARES

Organizado pela Secretaria de 
Estado de Turismo, Cultura 
e Esporte, o encontro que 
discutiu as ações em torno da 
candidatura de Florianópolis 
para sediar a Copa 2014 reuniu 
150 pessoas no auditório da 
secretaria, em Florianópolis na 
terça-feira, 10. 

Na reunião, houve a apre-
sentação das ações empreendi-
das pelo Governo do Estado 
e demais parceiros nesta can-
didatura até o momento e a 
exibição do vídeo institucional 
que aborda a candidatura de 
Florianópolis à cidade-sede 
da Copa 2014. Produzido em 
idioma inglês, com legendas em 
português, o vídeo foi o assisti-
do pelos membros da Fifa, na 
defesa da candidatura, em agos-
to de 2007, no Rio de Janeiro. O 
coordenador da candidatura na 

Santa Catarina mais próximo da Copa 2014

FLORIANÓPOLIS Secretaria de Estado de Turis-
mo, Cultura e Esporte, Joceli de 
Souza anunciou a criação de um 
site oficial na Internet em julho, 
quando a população começa a 
ser envolvida como ingrediente 
indispensável para o sucesso 
destas ações. Em março, a Fifa 
deverá pronunciar-se sobre 
quantas serão as cidades-sede 
e quais foram as confirmadas 
no evento mundial de futebol 
em 2014.

ATLETAS que representam Canoinhas na modalidade bocha masculino

D
iv

ul
ga

çã
o

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



23VARIEDADESSexta-feira, 13 de junho de 2008 ESPORTES

Frevo, Maracatu e título de 
campeão, eis a trinca que levou 
os pernambucanos às ruas de 
Recife, na noite de quarta-feira e 
madrugada de quinta, comemo-
rando a conquista pelo Sport da 
Copa do Brasil 2008. Com maior 
posse de bola nos dois períodos, 
com gols de Carlinhos Bala e 
Luciano Henrique, ambos no pri-
meiro tempo, o Sport conquista 
o cobiçado troféu e uma vaga na 
Copa Libertadores de 2009.

O Corinthians, que não jo-
gou um futebol para ser cam-
peão, teve um pênalti a seu favor 
nos últimos minutos do segundo 
tempo, não marcado pelo árbitro. 
Imagine você, leitor, se o árbitro 
assinalasse o pênalti e o Timão 
convertesse em gol, onde estaria 
esse árbitro hoje.

Os clubes que já foram cam-
peões são: 2008, Sport; 2007, 
Fluminense; 2006, Flamengo; 
2005, Paulista; 2004, Santo An-
dré; 2003, Cruzeiro; 2002, Co-

COPA DO BRASIL 2008

rinthians; 2001, Grêmio; 2000, 
Cruzeiro; 1999, Juventude; 1998, 
Palmeiras; 1997, Grêmio; 1996, 
Cruzeiro; 1995, Corinthians; 

1994, Grêmio; 1993, Cruzeiro; 
1992, Internacional; 1991, Cri-
ciúma; 1990, Flamengo; 1989, 
Grêmio.  

Mano culpa o árbitro pela derrota do Corinthians na decisão de quarta-feira

FUTEBOL
LIGA MAFRENSE DE DESPORTOS

Tabela do Campeonato Oficial – 1ª Divisão

TURNO – 1ª RODADA - DIA 22/06/2008
Às 15h00min -  Botafogo x Vasco Augusta Vitória 

– chave A
Vasco Bela Vista x Hilton – chave A
Bandeirantes x Grêmio Vila Nova – chave B
União da Vila x Santa Cruz – chave B

2ª RODADA - DIA 29/06/2008
Às 15h00min - Vasco Augusta Vitória x Vasco Bela 

Vista – chave A
Hilton x Botafogo – chave A
Grêmio Vila Nova x União da Vila – chave B
Santa Cruz x Bandeirantes – chave B

3ª RODADA – DIA 06/07/2008
Às 15h00min -  Hilton x Vasco Augusta Vitória 

– chave A
Botafogo x Vasco Bela Vista – chave A
Grêmio Vila Nova x Santa Cruz – chave B
Bandeirantes x União da Vila – chave B.

Os jogos do returno, semifinal e final, divulgaremos 
na próxima semana.

Esse campeonato, que tem a participação do 
Botafogo local, será a atração esportiva pelos próxi-
mos meses. Convidamos os desportistas à prestigiar 
o Botafogo, comparecendo ao Ditão no dia 22 e nas 
demais datas. Pode ser a volta do futebol da cidade.

BASQUETE
A Seleção Brasileira feminina está bem perto de 

conquistar uma vaga na Olimpíada de Pequim, se 
vencer hoje, a seleção da Bielo-Rússia. Na quarta-

feira, venceu a Espanha, por 71 a 68, em partida válida 
pelo Pré-Olímpico.

VÔLEI

O vôlei brasileiro conheceu, na quarta-feira, os 
seus adversários na primeira fase da Olimpíada de 
Pequim, com definição dos grupos dos torneios mas-
culino e feminino. As chaves: no masculino, Brasil, 
Sérvia, Polônia Alemanha, Egito e Rússia. No feminino: 
Brasil, Argélia, Sérvia, Itália, Rússia  e Casaquistão.  
Só pedreira.

Tchau . . .

PROGRAMAÇÃO
Dia 20/06/08
17 horas: Sorteio dos Jogos
Local: Sede F.C.B.B.

Dia 27/06/08 – Sexta Feira
20 horas: Cerimonial de abertura – 
Sociedade Beneficente Operária;
Formação das delegações com 
Bandeira do Clube;
Hasteamento das Bandeiras;
Hino Nacional;
Juramento do Atleta;
Pronunciamento do Presidente 
da F.C.B.B, senhor Getúlio M. da 
Silva;
Abertura Oficial do evento pelo Pre-
feito Municipal de Canoinhas;
Encerramento com confraterniza-
ção dos atletas.

Dia 28/06/08 – Sábado
8 horas: Início dos Jogos.
Local: Sociedade Beneficente 
Operária.

Dia 29/06/08 – Domingo
8 horas:      
Jogos Finais do Evento.
Encerramento com Entrega da 
Premiação.

HOTÉIS
Santa Catarina Plaza Hotel: Rua 
Vidal Ramos, 480 – Centro, Fone 
(47)  3622-8400)
Pampas Hotel: Av. Rubens Ribeiro 
da Silva, 999 – Campo d´Água 
Verde,
 Fone (47) 3624-2613.

HORÁRIOS DE TREINAMENTO: 
30 minutos por clube
Dia 27/06/08 – A partir das 15 
horas conforme chegada das  de-
legações.

 O Bolão de Canoinhas, hoje 
com poucos clubes masculinos 

e femininos, é o único esporte 
que mantém uma atividade cons-
tante, participando de amistosos 
e campeonatos oficiais, quer em 
Santa Catarina ou no Paraná, Rio 
Grande do Sul e Mato Grosso do 
Sul, isso graças aos abnegados 
atletas e aos cabeças, que estão à 
frente do esporte: Zéca Krzesinski e 
Antonio Carlos Dias. Mas, só quem 
está por dentro das atividades bolo-
nistas sabe das dificuldades para 
manter esse esporte. Para se ter 
uma idéia, dessas participações, 
cada atleta gasta (tira do próprio 
bolso) de 100 a 250 reais por com-
petição, e, quando a competição 
envolve casais, os valores chegam 
a R$ 500.
 Neste ano, o nosso Bolão participa 
de vinte eventos, que começaram 
no dia 28 de março, na Taça 
Clubes Campeões, e vai até o 
dia 29 de novembro nos JASC. 
O Bolão tem conseguido algu-
mas parcerias que amenizam as 
despesas, porém, são parcas. Em 
alguns municípios, as Fundações 
Esportivas disponibil izam uma 
contribuição financeira mensal 
para o Bolão.

BOLÃO 23
Campeonato Catarinense de Bolão 23 – Juniores Masculino
De 27 à 29/06/2008 – Canoinhas

CONVITE
Blumenau, 19 de maio de 2008.              

Pela presente vimos confirmar que, conforme anunciado em refe-
rência, será de 27 à 29/06/2008, sendo promotor a Sociedade Benefi-
cente Operária e a coordenação  da Federação Catarinense de Bocha 
e Bolão.

Para melhor orientação, damos em anexo a programação do 
evento.

Outrossim, visando facilitar a comunicação e a confirmação de 
alojamento e treinamento de vosso Clube, entrar em contato com o Sr. 
José Roberto Krzesinski (Zeca) – Fone (47) 3622.4032 ou com Antonio 
C. Dias. Fone (47) 3622.0601.

Na certeza da participação de vosso Clube, antecipadamente agra-
decemos e renovamos nossos protestos de consideração e apreço.

Respeitosamente

Getúlio Manoel da Silva                                 Osório de Faveri
Presidente                                                       Diretor de Bolão   

Brasil do ponteiro Giba estréia em Pequim no dia 10 
de agosto, contra o Egito pelos Jogos Olímpicos
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Pra Dançar Vaneira                                     Alma Serrana
De Tanto Te Querer                                  Jorge e Mateus
Tudo Bem                                                Diego e Ricardo
No One                                                            Alicia Keys
Vai                                                                 Ana Carolina

Contatos com 
a coluna:

dropscn@terra.com.br

         Existe alguma explicação 
para que dois jovens decidam 
literalmente se explodir?
Para Khaled e Said, amigos de 
infância, existe. Aliás, para os 
dois palestinos não há outra sa-
ída senão sacrificar suas vidas 
em nome da causa patriótica.
No início do filme, você acha 
que os dois são idiotas. No de-
senrolar da curta duração, no 
entanto, você chega a quase 
concordar com eles, embora 
torça para que não consumam o 
ato de desespero.
A vida pobre, sem perspectivas, 
calcada na religião, o pai de 
Said, morto por israelitas e a 
tensão social que toma conta de 
uma Palestina triste e feia, leva 
os jovens ao ato que, segundo 
os líderes do movimento radical, 
seria de purificação da alma.
Os amigos estão certos de que 
se matando, chamarão a aten-
ção do mundo para a causa 
palestina. Está mais do que pro-
vado que isso não funciona, mas 
eles não visualizam outra coisa 
no pós-morte. Acreditam que 
irão para o céu, desfrutarão da 
eternidade em paz, ao lado dos 
justos. Mas eis que surge Suha 
para bagunçar o coreto. Filha 
de um mártir, a moça viveu na 
Europa e voltou cheia de idéias. 
A mais importante dessas idéias 

destoa totalmente do  perfil 
suicida de Said, com quem rola 
um rápido affair. Ela protagoniza 
um dos dois momentos mais 
emblemáticos do filme quando 
argumenta com Said sobre  a 
violência que gera a violência.
Outro momento importante, que 
passa com ironia a mensagem 
do diretor que, obviamente, é 
contra o terrorismo, acontece 
quando Khaled e Said gravam 
mensagens às suas famílias. 
Enquanto Khaled lê um texto 
fornecido pelos financiadores 
do terrorismo, a câmera pifa 
três vezes e a pequena platéia, 
apática, come pão, dando uma 
clara definição do que os ho-
mens-bomba representam para 
aqueles que os recrutam - mais 
um num universo de desespe-
rados que ao não vislumbrarem 
futuro, entregam suas vidas à 
uma causa que pouco conhe-
cem em sua complexa engre-
nagem.
Apesar de falar de morte e de-
sespero, Paradise Now é um 
filme bem humorado, em alguns 
momentos até faz rir. Chorar, 
não. Também seria demais ima-
ginar que um povo tão sofrido 
como o palestino pudesse se 
emocionar com o retrato do 
que vêem diariamente em suas 
ruas.
    EXTRAS: Não dispõe.

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Trilha sonora

Toda a trilha de O Reino da Ca-
veira de Cristal é composta, como 
na maioria dos filmes de Steven 
Spielberg, por John Williams, o 
maior ganhador de Oscars da 
história. As composições seguem a 
linha dos demais filmes da série, sem 
causar surpresa. Claro que puxada 
pela magistral Raiders March.

Rihanna

Esqueça Umbrella. Rihanna está 
mais down. Basta ouvir o single 
Take a Bow, que anda circulando 
pela net. A canção está incluída no 
relançamento de seu álbum de 2007 
Good Girl Gone Bad, que chegou 
às lojas na semana passada. Esse 
álbum, inclusive, tem o mega-
sucesso Umbrella.

          Ghost Whisperer é a 
típica série bonitinha. Tão per-
feitinha que conquista. Jennifer 
Love Hewitt, a estrela de Eu sei 
o Que Vocês Fizeram no Verão 
Passado, vive uma paranormal 
que conversa com os mortos. 
Todos que a procuram, no en-
tanto, estão metidos em alguma 
  

Lembranças de 
acadêmico

          Muito legal a  homenagem 
postada pelos alunos da 6.a 
fase do curso de Radiologia 
da UnC Canoinhas mostrando 
os momentos marcantes dos 
três anos que compartilharam 
na faculdade. Embalado pela 
música Os Segundos, do Cidadão 
Quem, o vídeo num clima bem 

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=gGZphjHLf2M

Marley e Eu - Vida 
e amor ao lado do 
pior cão do mundo

John Grogan
Prestígio
272 págs; R$ 13,60

        Escrever sobre cães 
não é novidade. Contar uma 
experiência pessoal com cães 
também não é novidade. Então 
porque Marley e Eu se tornou um 
dos maiores sucessos editoriais 
dos últimos anos?.
Sabe-se lá, o sucesso não se 
explica com teorias.
Quem, como eu, gosta de cães, 
certamente vai adorar o livro. A 
história que na primeira metade 
do livro é um pouco maçante, 
ganha fô lego na segunda 
metade, capaz de levar os mais 
sensíveis às lágrimas, com as 
aventuras e desventuras desse 
cão todo atrapalhado que dá 
muito trabalho, mas acaba se 
tornando um membro da família 
do autor. Escrito de forma bem 
coloquial, o livro proporciona 
uma leitura fácil e gostosa.Indiana Jones 

enrascada ou tem alguma pen-
dência  que para ser resolvida 
precisa da ajuda da pobre moça. 
Embora a fórmula fique surrada 
no final da primeira temporada, a 
série já está na terceira temporada 
e é sucesso nos Estados Unidos. 
Gosto particularmente dos cená-
rios e do clima dark da série.

Take a Bow

Paradise Now

nostálgico, mostra festas da 
turma, momentos na sala de aula 
e uma coletânea de fotos que, 
duvido que quem já foi acadêmico 
não se emocione. Resta saber 
que turma é essa e quando se 
formou.
Saudosistas radiologistas, por 
favor, escrevam.

CN na internet:
www.
jornalcorreiodonorte.

com.br

Edinei Wassoaski

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



25VARIEDADESSexta-feira, 13 de junho de 2008 VARIEDADESSOCIAL

 Aniversariantes

Enfoque
1º ANINHO

Amanda dos Anjos completa neste do-
mingo, 15, seus oito aninhos.

Parabéns dos papais José Orlando dos 
Anjos e Maria Bernadete e a irmã 

Fernanda dos Anjos.

Olindina Rocha Ludka completou 90 anos de 
idade no dia 1º de junho. A data foi comemorada 
ao lado dos filhos, netos e bisnetos no Restau-

rante Lafayette. Parabéns!

Wilson Eduardo Hatschbach come-
morou idade nova na terça-feira, 10. 

Parabéns!.
No domingo, 15, tem festa de 
1.° aninho para Pedro Lucas 
Pangratz Karvat. Parabéns!.

Clarice, quando você nasceu, todos sorriram, 
só você chorou, pois pensou que estava 
sozinha. Porém, logo em seguida, sorriu, 
pois percebeu que ao seu lado tem uma 

família que te ama muito e que te deseja toda 
felicidade do mundo. Parabéns Clarice Alves 
pelos seus nove aninhos. São os desejos de 

toda a sua família!

Maria Fernanda completa hoje 
seu primeiro aninho para orgulho 

dos pais, Débora e Edinaldo.

Parabéns a Gabriel EL-Kouba, pelo seu ani-
versario na quarta-feira, 11. Que esta data seja 
marcada por muitas felicidades e realizações.

Na terça-feira, 10, Carmen 
Maria Pangratz completou 

idade nova. Parabéns!.

No sábado, 7, o 
radialista Edson 
Bruno marcou 
encontro dos 
membros da 
Associação dos 
Homens de Ne-
gócios do Evan-
gelho Pleno 
(Adhonep), em 
jantar realizado 
no Restaurante 
Doces e Frico-
tes.

Guilherme Luis comemora 
seu aniversário no domingo, 

15. Felicidades!.

15/06 - Mônica Tominaga
13/06 - Alison Duarte Cavalheiro
14/06 - Antonio Cezar Damaso
14/06 - Rosangela Raimann
15/06 - Guilherme e Beatriz Bayerl
16/06 - Janine Ribas Riske
16/06 - Alfredo Paulo
16/06 - Evaldo Baukat Filho
16/06 - Marli T. Fernandes Kryczyk
17/06 - Aroldo Mews
17/06 - Olinda Agudas
17/06 - Zenildo Balvick
17/06 - Rodolfo Durau
18/06 - Olinda kohler Benda
19/06 - Matheus Renan Riske
19/06 - André Felipe Kryczyk
19/06 - Nádia Maria Voigt
19/06 - Kelly Luciane Lisboa
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VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

IMÓVEIS DIVERSOS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

AlugA-SE apartamento central, com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço externa, mobiliado. Rua Caetano 
Costa, 408, centro, 1º andar, fundos. Fone: 
3622-6706, direto com o proprietário.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², co-
zinha, sala, 2 quartos, banheiro e sacada 
com churrasqueira, garagem coberta com 
9m². Situado no centro, próx. ao Bom Dia 
I. Valor: R$ 95mil. Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 640m² no bairro 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 40 mil. 
Fone: 3622-1179 c/ Lisandro.

PROCuRA-SE moça para dividir aparta-
mento. Fone: 9996-5046.

VENDO terreno com 4.000m² na rua 
Adolfo Bading, situado em frente a Adri 
Modas. Rua asfaltada. Ótimo espaço 
para comércio ou residências. Fone: 
(47) 8401-3629

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m², ao 
lado da Universidade. Fone: 9188-4586.

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

COMPRA-SE e VENDE-SE feijão, batata, 
cebola, frutas e verduras em geral e tam-
bém faço fretes com caminhão baú. Fone: 
(47) 3655-1307 ou  9156-6973.

AlugA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

FuNCIONÁRIO 
PÚBlICO,

ligue pra vizinha 
REDECRED: 
3624-0077.

problema de margem 
comprometida? 

Temos dinheiro já 
aprovado pra você.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCuRA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

VENDE-SE acessórios para vídeo 
locadora. Tratar pelo telefone (47) 9131-
8130.

VENDE-SE uma serra tico-tico, uma 
furadeira e um par de alto-falante 69. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE um videogame Super 
Nitendo. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE antena de internet via rádio. 
Fone: 8827-2289.

TROCO uma casa na cidade de Canoi-
nhas/Três Barras, por uma casa na cida-
de de Lages/SC. Fone: (47) 8815-0455 
ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE terreno no centro c/ 600m² 
na rua 12 de Setembro, nº 343. Fone: 
3622-6085 ou 8847-8125.

VENDE-SE 12 alqueires de terras 
no município de Papanduva, loca-
lidade Floresta a 2km da BR-116 
no valor de R$ 130 mil. Fone: (41) 
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 
7.2 mega pixels por R$ 1,2 mil. Fone: 
3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, 
em frente a UnC, em cima da Casa 
das Noivas.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 
HP (4 tempos) gasolina pura, super 
econômico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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CAMINHÕES

MOTOS
VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

CARROS

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 

modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor 
do crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser 
comprado R$ 2,5 mil. 
Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Clio 2002, R$ 3,5 mil de 
entrada + assumir financiamento. 
Fone: 8409-8813.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul. 
Valor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, 
c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Blazer bordô 97, gasolina GNV, 
trio elétrico. R$ 27,5mil. Aceito troca. 
Fone: 3622-5961 ou 3622-0767.

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 3627-
2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

Concursos autorizados para 2008 oferecem 
quase 10 mil vagas em todo o Brasil

VAGAS CONCURSOS

Outras 9,1 mil vagas 
já foram pedidas 
ao Ministério do 
Planejamento e 
devem sair em 2009

COM AGÊNCIAS

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

Interessadas devem  se apresen-
tar pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
mASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados devem  se apresen-
tar na rua Major Vieira, 837 - Cen-
tro,  ou pelo fone: 3622-5645

- AUxIlIAr pArA lAnChOnete 
(Entre 18 e 25 anos. Horário de 
Trabalho: das 18h à meia-noite)
- eMpreGADA DOMéstICA 
pArA pernOItAr (Centro de 
Canoinhas)
- eMpreGADA DOMéstICA 
pArA pernOItAr (Rio Bonito 
- Major Vieira)
- eMpreGADA DOMéstICA 
(para residir em Florianópolis)
- BAlCOnIstA (com 18 a 25 
anos)
- AtenDente (com experiência)
- AUxIlIAr ADMInIstrAtIVO 
(cursando ensino superior - idade 
de 18 a 30 anos)
- eMpreGADA DOMéstICA 
(Centro de Canoinhas)
- eMpreGADA DOMéstICA 
(meio-período, Campo d’Água 
Verde)

- VenDeDOr externO (com 
automóvel e experiência. Área: 
produtos de limpeza e higiene)
- COstUreIrA(O)  - com experiên-
cia em máquinas Overloque e Reta.

- AUxIlIAr pArA lAnChOnete 
(Entre18 e 25 anos. Horário de Tra-
balho: das 18 horas à meia-noite)
- MeCânICO 
(Com experiência em suspensão)
- estAGIárIO (loja de materiais 
de construção)
- COBrADOr (Idade: 16 anos)
- AçOUGUeIrO (com experiên-
cia)
- ChUrrAsqUeIrO  
(com experiência)
- VenDeDOr externO (com 
experiência. na área de gênero 
alimentício)
- MOtOrIstA “C” ou “D” (com 
experiência)
- AUxIlIAr De reFrIGerAçÃO 
(com disponibilidade para viajar, 
solteiro)
- AUxIlIAr téCnICO (com Ensino 
Médio)
- VenDeDOr externO (área 
de equipamentos para fumicultura. 

AeronáuticA do 
BrAsil

prazo: até 20 de junho
Cargos: Médicos, Dentista e 
Farmacêuticos
Vagas: 145 em todo o Brasil
escolaridade: Ensino Superior
Inscrições: através do site 
www.fab.mil.br ou www.ciaar.
com.br/concurso09eaoear.html

PrefeiturA de 
MAfrA

prazo: até 16 de junho
Cargos: Vários
Vagas: 402 
salário: até R$ 1522
escolaridade: 1º, 2º e 3º Graus
taxa de inscrição: R$ 30 para 
cargos com exigência de Ensino 
Fundamental; R$ 50 para cargos 
com exigência de Ensino Médio 
e R$ 80 para cargos com exigên-
cia de Nível Superior.
Inscrições: através dos sites: 
www.lutzconcursos.com.br ou 
www.mafra.sc.gov.br.

ESTADUAL

fAtMA - fundAção do 
Meio AMBiente

prazo: até 18 de julho
Cargos: Vários 
Vagas: 144
salário: De acordo com o cargo
escolaridade: 2º e 3º Graus
taxa de inscrição: R$ 80 para 
cargos de Nível Superior e R$ 70 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: através do site www.
udesc.br

NACIONAL

seBrAe – serviço 
de APoio às 

Micro e PequenAs 
eMPresAs

prazo: até 16 de junho
Cargos: Vários 
Vagas: 8 
salário: até R$ 3.296,08
escolaridade: 2º e 3º Graus
Inscrições: no site www.cespe.
unb.br/concursos/sebrae022008

Cinco dentre os mais esperados 
concursos públicos previstos 
para 2008 estão confirmados 
para ocorrer até agosto: Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin), 
BR Distribuidora, Fundação 
Instituto de Terras do Estado 
de São Paulo (Itesp), Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e Ministério da 
Ciência e Tecnologia.

A área policial concentra o 
maior número de vagas: estão 
previstas 1.004 para o Depar-
tamento Penitenciário Nacional 
(Depen), 112 para a Polícia Civil 

de São Paulo, 5 mil para a Polícia 
Federal e 3 mil para a Polícia 
Rodoviária Federal.

No total, pelo menos 9.629 
vagas na área pública, a maioria no 
Governo Federal, têm preenchi-
mento previsto para este ano por 
meio de concursos públicos.

Outras 9,1 mil vagas já foram 
pedidas por órgãos federais ao 
Ministério do Planejamento e 
devem ter os editais publicado 
em 2009.

CAIxA qUeBrA reCOrDe
A Caixa Econômica Federal 

recebeu 767 mil inscrições para 
o concurso ao cargo de técnico 
bancário, que exige nível médio 
de escolaridade. Segundo a CEF, 
o número de inscritos é recorde. 
A Petrobras, que realizou a se-
gunda fase de seu concurso no 
domingo, 8, também anunciou 
recorde de inscritos.

O concurso da Caixa é em 
âmbito nacional, exceto para os 
Estados do Rio de Janeiro e São 
Paulo. A remuneração inicial é 
de R$ 1,24 mil. Os candidatos 
aprovados formarão cadastro 
de reserva. Já os aprovados no 
concurso da Petrobras devem 
assumir em seis meses.

De acordo com a assessoria 
de imprensa da Caixa Econômica 
Federal, o número de inscritos 
superou o do último concurso 
realizado em 2004 para formação 
de cadastro no mesmo cargo, que 
foi de cerca de 650 mil.

As provas objetivas terão a 
duração de quatro horas e serão 
aplicadas no dia 29 de junho, 
no turno da tarde. Os locais e o 
horário de realização das provas 
objetivas serão publicados no 
Diário Oficial da União e divul-
gados na data provável de 25 de 
junho, no endereço eletrônico 

http://www.cesgranrio.org.br, 
de onde o candidato, inscrito via 
Internet ou via agência, poderá 
imprimir seu Cartão de Confir-
mação de Inscrição. 

Os gabaritos oficiais pre-

liminares das provas objetivas 
serão divulgados na Internet, no 
endereço eletrônico http://www.
cesgranrio.org.br, a partir de 9 
horas, horário de Brasília-DF, no 
dia 30 de junho.

CONCURSO para preencher vagas na Petrobras  quebrou recorde

D
iv
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ga
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o

EMPREGO

- PRECISA-SE de 2 moças entre 
20 e 30 anos para trabalhar com 
VENDAS. Oferece-se salário fixo 
+ comissão de venda, registro em 
carteira. Interessadas comparecer 
com currículo na Credi Jomari em 
horário comercial. Rua Eugênio de 
Souza 122, centro, próximo à piz-
zaria a La Formasa.
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PARA A MASSA
Ingredientes
3 xícaras (chá) de farinha de trigo 
2 colheres (chá) de fermento em pó 
1/2 colher (chá) de sal 
220 g de manteiga em temperatura ambiente
2 xícaras (chá) de açúcar 
4 ovos 
1 xícara (chá) de leite 
raspas de 2 limões 
manteiga e farinha de trigo para untar e 
polvilhar

Modo de Preparo: Preaqueça o forno 
a 180ºC (temperatura média). Unte uma 
fôrma redonda ou de pudim com manteiga 
e polvilhe com farinha de trigo. Passe 
pela peneira a farinha, o fermento e o sal. 
Reserve. Na batedeira, bata a manteiga 
até que fique fofa. Adicione o açúcar e 
bata apenas para misturar. Junte os ovos, 
um a um, batendo bem entre cada adição. 
Diminua a velocidade e adicione os ingre-
dientes peneirados aos poucos, alternando 
com o leite. A cada adição, bata apenas 
para misturar. Desligue a batedeira, adi-
cione as raspas de limão, misture com uma 
espátula e transfira para a fôrma. Nivele a 
massa girando a fôrma rapidamente sobre 

a mesa. Leve ao forno preaquecido e deixe 
assar por aproximadamente 45 minutos. 
Espete um palito no bolo para verificar o 
ponto. Se o palitinho sair sujo de massa, 
deixe assar mais um pouco. Depois de as-
sado, retire o bolo do forno e deixe esfriar 
por mais 5 minutos. Num prato grande, 
desenforme o bolo e espalhe o glacê com 
uma colher. Se quiser, decore com fatias 
bem finas de limão e sirva a seguir.

PARA O GLACÊ
Ingredientes
1/3 xícara (chá) de suco de limão peneirado
2/3 xícara (chá) de açúcar 
Modo de Preparo: Enquanto o bolo esfria, 
numa tigelinha misture bem o suco de 
limão e o açúcar. Reserve.

HÁ 50 ANOS

PublIcado eM  21 de JuNHo de 1958

aSSuMIu o GoVeRNo de SaNTa caTaRINa – o 
SR. HeRIbeRTo HÜlSe – Em conseqüência do 
trágico falecimento do eminente governador Jorge 
Lacerda, assumiu o Governo na sua qualidade de 

vice-governador, o sr. Heriberto Hülse, que segundo 
conseguimos apurar, permanecerá no cargo até 

1961, época das novas eleições para governador!

Pavoroso desastre aéreo enluta 
Santa Catarina e o Brasil

Uma grande e cruel fatalidade vem de atingir Santa 
Catarina com a tragédia aérea ocorrida segunda-feira, 
dia 16 do andante. Infausto acontecimento que roubou 
ao Brasil e ao nosso querido Estado, três grandes vul-
tos de sua vida pública: o governador Jorge Lacerda, 
o senador Nereu Ramos e o deputado Leoberto Leal, 
vitimados cruelmente no desastre de avião, ocorrido na 
tarde de segunda-feira, nas proximidades de Curitiba.

Um avião “Convair” prefixo TT-CEP, da Cruzeiro 
do Sul, que havia partido de Porto Alegre à tarde 
recebeu em Florianópolis como passageiros, o gover-
nador Jorge Lacerda – o senador Nereu Ramos – os 
deputados Leoberto Leal e Lerner Rodrigues e outras 
pessoas. O aparelho partiu de Florianópolis às 16,45, 
devendo chegar a Curitiba às 17,45, isto é, uma hora 
depois. Entretanto, segundo informações havidas, o 
desastre com o avião ocorreu às 19 horas. Outras in-
formações dizem e confirmam que a hora em que devia 
aterrisar no aeroporto de Curitiba, o avião bateu uma 
asa num pinheiro nas proximidades da Colônia Murici, 
18 quilômetros do aeroporto, vindo imediatamente 

Usando mais a tecla Windows

ÓBITOS ReGISTRadoS eSTa  SeMaNa  No caRTÓRIo  de caNoINHaS

Eloi Bona
01/12/38
02/06/08

Francisco Batista
21/01/11
02/06/08

Vilson Antonio Donde
24/08/63
04/06/08

Maria Loik Pereira
23/05/41
07/06/08

Dicas de 
FriturasCN

- Para evitar a espuma 
na fritura dos empana-
dos, ponha rolhas de 
cortiça, verá que terá 
bons resultados. 
- Para evitar que o 
azeite ou o óleo sal-
pique quando fritar ovo 
ou qualquer outro ali-
mento, acrescente uma 
pitada de farinha à gor-
dura já quente.
- Para acabar com o 
cheiro de fritura, colo-
que meia colher de chá 
de canela em pó em 
uma frigideira seca, 
aqueça e deixe alguns 
minutos. O cheiro de-
saparece e o aroma de 
canela perfuma a casa 
por um bom tempo.
- Durante o preparo 
de frituras, acrescente 
1 colher (sopa) de vi-
nagre. Isso impedirá 
que a massa absorva 
muita gordura.

Bolo Delícia de Limão

chocar-se contra o solo, matando 22 pessoas.
Os corpos do governador Jorge Lacerda e do depu-

tado Leoberto Leal foram transportados para Florianópo-
lis, inclusive o corpo do industrial e bancário sr. Sidney 
Nocecti e senador Nereu Ramos, para o Rio de Janeiro. 
No aeroporto de Florianópolis, o povo, autoridades civis 
e militares estavam ali agrupados aguardando os despo-
jos. Todas as fisionomias muito compungidas, retratando 
profundo pesar que domina a alma dos catarinenses 
pelo trágico sinistro. As urnas funerárias foram retiradas 
do avião e conduzidas pelas autoridades e pelo povo, 
até os carros que deveriam transportá-los até a cidade. 
Parentes e amigos dos mortos derramavam lágrimas 
sem constrangimento. Um grande cortejo de automóveis 
se formou para acompanhar do aeroporto ao centro da 
cidade, os carros fúnebres. Só depois das 17 horas, 
chegaram os coches fúnebres à cidade, dirigindo-se 
ao Palácio da Agronômica, onde os corpos ficaram 
expostos em câmara ardente, ali permanecendo até a 
hora do sepultamento.

O senador Nereu Ramos foi sepultado no cemitério 
São João Batista, no Rio de Janeiro. Foi decretado 
luto oficial no País por 5 dias. Em Santa Catarina o 
comércio e indústria fecharam suas portas e em todos 
os municípios catarinenses choravam a perda de tão 
preciosas vidas.

Entre lágrimas, consolemo-nos pela beleza e 
luminosidade dos exemplos que nos deixaram os 
mortos ilustres. Governador Jorge Lacerda, senador 
Nereu Ramos e deputado Leoberto Leal, jamais serão 
esquecidos pelos catarinenses, dado o interesse que 
sempre dispensaram à Santa Catarina.

Todo teclado atual traz uma tecla Windows que pode ser usada em 
conjunto com alguma outra tecla para servir de atalho para alguma 
atividade. Veja abaixo a relação de atalhos da tecla Windows e tire 
mais proveito dela: 
Windows: Mostra o Menu Iniciar 
Windows + D: Minimiza ou restaura todas as janelas 
Windows + E: Abre o Windows Explorer 
Windows + F: Abre o Pesquisar para arquivos 
Windows + R: Mostra a janela Executar 
Windows + L: Tranca a tela 
Windows + U: Abre o Gerenciador de Utilitários 
Windows + CTRL + F: Mostra o Pesquisar para computador (em rede) 
Windows + Shift + M: Desfaz minimizar (para todas as janelas) 
Windows + F1: Para Ajuda e Suporte 
Windows + BREAK: Mostra as Propriedades de Sistema 
Você pode expandir essas funções, usando a tecla Windows para aces-
sar partições, programas, pastas e até endereços na internet através 
do aplicativo Winkey. 
Em certas circunstâncias poderá ser útil desativar a tecla Windows. 
Para isso utilize-se do WinKeyKill, disponível para download em diver-
sos sites.

PRA RIR!
ToP 10 da ToleRâNcIa 

1 - Quando te vêem deitado, de olhos 
fechados, na sua cama, com a luz 
apagada e te perguntam: 
- Você tá dormindo?
- Não, tô treinando pra morrer! 

2 - Quando a gente leva um aparelho 
eletrônico para a manutenção e o téc-
nico pergunta:
- Tá com defeito?
- Não é que ele estava cansado de ficar 
em casa e eu o trouxe para passear. 

3 - Quando está chovendo e percebem 
que você vai encarar a chuva, per-
guntam: 
- Vai sair nessa chuva?
- Não, vou sair na próxima. 

4 - Quando você acaba de levantar, aí 
vem um idiota (sempre) e pergunta:
- Acordou?
- Não. Sou sonâmbulo!

5 - Seu amigo liga para sua casa e 
pergunta:

- Onde você está?
- No Pólo Norte! Um furacão levou a 
minha casa pra lá! 

6 - Você acaba de tomar banho e al-
guém pergunta:
- Você tomou banho? 
- Não, mergulhei no vaso sanitário!

7 - Você está na frente do elevador da 
garagem do seu prédio e chega um 
que pergunta: 
- Vai subir?
- Não, não, tô esperando meu aparta-
mento descer pra me pegar. 

8 - O homem chega à casa da namorada 
com um enorme buquê de flores. Até 
que ela diz: 
- Flores?
- Não! São cenouras.

9 - Você está no banheiro quando al-
guém bate na porta e pergunta:
- Tem gente?
- Não! É o cocô que está falando!

10. Você chega ao banco com um 
cheque e pede pra trocar:
- Em dinheiro??
- Não, me dá tudo em clips!

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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QUADRINHOS

06/06
Jaqueline Aparecida Olescoviz
Pais: Onélio Jacó Olescovicz
Maristela Damaso da Silveira

06/06
Matheus Eduardo Bellotto
Pais: Sidnei Bellotto
Roziane Afonso Cavalheiro

06/06
Maria Eduarda Leme de Souza
Pais: Jeison José de Souza
Silmara Leme

09/06
Jéferson Luiz da Silva Marino
Pais: Luiz Carlos Marino
Adriana Aparecida da Silva

09/06
Raila Muriel Grittens de Paula 
Pais: José Valmor de Paula
Regina Terezinha Grittens

09/06
Ana Claudia Olescovicz
Pais: Rafael Olescovicz
Letícia Aparecida Trindade Ole-
scovicz

09/06
Lucas Gabriel Lourenço
Pais: Jair José Lourenço
Silvana Aparecida Barbosa

09/06
Nicole Vitória dos Santos Gomes
Pais: Sebastião Roberto Gomes
Judite da Trindade dos Santos 
Gomes

09/06
Youssef Vinícius Zattar
Pais: Vilson Zattar
Isabel Cristina Kuchler

09/06
Luis Fernando de França Neto
Pais: Marcio Fernando de França
Ivonete Raial

REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS
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10/06
Fabiana Laís Bona
Pais: Rogério João Bona
Leila Magna Kozowski

10/06
Guilherme Gravi
Pais: Dirceu Gravi
Rosangela Kepp Gravi

10/06
Elisiane Lima dos Santos
Pais: Adão Carlos Lima dos 
Santos
Silvia Marina de Lima

10/06
Guilherme dos Santos Vepeck
Pais: Venceslau João Vepeck
Jucemara Aparecida Santos

10/06
Rafaela Aparecida Oliveira de 
Almeida
Pais: Mauricio Oliveira de Almeida
Liamar Kauva Oliveira de Almeida

11/06/08
Taiane Aparecida Soares 
Fragoso
Pais: Robeson Soares Fragoso
Vanessa Kanzler Padilha

Fabio Assunção em 
novela da Globo
Segundo informações do jornal O 
Globo, Fabio Assunção já está em ne-
gociação com a TV Globo para voltar 
às novelas. A trama das seis que sub-
stituirá Ciranda de Pedra será escrita 
por Miguel Falabella e deve contar 
com Assunção no elenco. O nome da 
novela divulgado pelo jornal é Negócio 
da China. 

Malu Mader está escalada 
para próxima trama 

de Glória Perez
Além de Juliana Paes, mais um nome está 
praticamente confirmado em Caminho 
das Índias, a próxima novela das 21 horas 
da Globo, que está sendo escrita por 
Glória Perez. Segundo informações do 
jornal O Dia, Malu Mader será outra das 
protagonistas da novela. Sua personagem 
será a ligação entre a Índia, cenário principal da trama, e o Brasil. Ela, 
inclusive, vai viajar ao país, para gravar suas primeiras cenas.

Nasce Luca, filho de 
Kaká e Caroline Celico

Nasceu, na terça-feira, 10, em São 
Paulo, Luca Celico Leite, primeiro 
filho do jogador Kaká e Caroline 
Celico. De acordo com a assesso-
ria de imprensa do Hospital Albert 
Einstein, o bebê nasceu de parto 
normal, com 51 cm e 3,6 kg. Mãe 
e filho passam bem. 
Kaká fez questão de assistir ao 
parto. Antes de o bebê nascer, 
ele deu uma entrevista ao vivo 
ao apresentador Galvão Bueno, 
no Bem Amigos!, da SporTV, e 
comentou sua vontade de estar na 
sala de parto. 

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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SEGUNDA-FEIRA - Alex conta a Luca que 
não está mais com Dani. Alex diz a Cido que 
ele está perdendo sua fortuna. Françoise 
flagra Luca e Dani se beijando nos fundos 
do restaurante.

TERÇA-FEIRA - Luca e Dani convocam 
uma reunião, cada um com sua família, 
para revelar seu romance. Paolo diz que 
Luca não é mais filho dele. Françoise diz 
a Danielle que ela não será mais chef do 
Paris e a tranca em seu quarto.

Duas qualidades essenciais costumam 
fazer falta ao ser humano. Nós ouvimos 
tantas coisas que não são de nosso inte-
resse. Tem gente que se aproxima de um 
microfone e acha-se cheio de razão, não 
importando se 
vai ofender este 
ou aquele indi-
víduo: equilíbrio 
e bom senso. O 
equilíbrio lembra 
a harmonia das 
proporções. Uma 
pessoa equil i-
brada nunca é 
excessiva. É a 
expressão da sa-
bedoria. O bom 
senso evoca o sentido da conveniência e 
capta o definitivo em meio ao falso brilho de 
tudo o que é passageiro. É nesse espírito 
que é possível associar a ternura ao vigor. 
Não iluminada pelo equilíbrio, a ternura 
torna-se fraqueza, covardia até.. Não 
amparado pelo bom senso, o vigor torna-
se agressividade, grosseria até. Como é 
possível ser terno sem cair na asneira e 
vigoroso sem cair na violência? A escuta 

atenta da palavra, na iluminação do es-
pírito, leva ao encontro de um Deus no 
qual a ternura e o vigor são as duas faces 
do mesmo rosto. “Tua força é a fonte da 
tua justiça e teu domínio sobre todos te 

faz usar de clemência 
para com todos”. Um 
campo em que tais 
qualidades deveriam 
incidir é o da adminis-
tração da Justiça. A 
fraqueza e a covardia 
levam à imposição 
dos mais fortes. A 
agressividade e a 
grosseria têm como 
conseqüência a hu-
milhação dos peque-

nos. Aqui, uma vez mais, a palavra tes-
temunha a infinita sabedoria de Deus. 
“Tu, que controlas tua força, julgas com 
serenidade e nos governas com toda mo-
deração, pois está ao teu alcance, quando 
quiseres, o poder de agir. Concluindo: vou 
falar sem microfone, só pra você: uma vida 
de boa qualidade exige mais determinação 
e disciplina do que qualquer outra escolha 
do ser humano.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A semana oferece boas vibrações para os assuntos 
sociais. Na relação amorosa é bom dosar melhor o 
ciúme e ter mais paciência com a pessoa amada. Este 
é um bom período para colocar em prática projetos 

que andavam paralisados por falta de apoio e incentivo. As relações 
sociais e familiares são amplamente favorecidas. 

Nuvens negras vão ficando para trás (resistências e 
dificuldades de toda espécie) e o céu azul e as tardes 
de outono podem ser percebidos. Há renovação da 
sua energia e você entra em sintonia com o lado bom 

e positivo da vida. Os negócios começam a dar os primeiros lucros, 
a relação amorosa começa amadurecer e caminhar, as coisas fluem 
de modo mais leve, a cabeça geminiana que andava a mil, encontra 
o seu lugar. Seu momento é agora!

Durante a semana as boas vibrações se esparramam 
em sua vida social, afetiva e amorosa. Há muita 
disposição e energia de sobra para conhecer e se 
relacionar com as pessoas certas, atraindo para 

si, olhares, oportunidades para mudanças e negócios promissores. 
Cuide-se apenas para não deixar que a vaidade e o excesso de 
orgulho estraguem esses momentos mágicos.

A energia da semana favorece as relações profis-
sionais, abertura de caminhos, novidades, viagens, 
contratos e novos acordos. Esteja atento! Boas 
vibrações também para o amor e as relações entre 

família e amigos. Não esqueça de se divertir com a família. Dessa 
forma será possível resolver conflitos com criativas. Fale menos de 
si mesmo e doe-se.

A semana oferece energias benéficas para os as-
suntos de amor e relacionamentos pessoais. Pode-se 
esperar boas vibrações nos ambientes familiar, pro-
fissional e na vida amorosa. Viagens curtas e rápidas 

são favorecidas e podem até mesmo ajudá-lo no alívio das tensões 
e do estresse do dia-a-dia. Para quem está só, há boas chances de 
iniciar uma paquera ou mesmo um novo romance. 

A energia da semana é de mudança. É preciso relaxar 
e alviar a tensão para poder escutar seu mestre 
interior e decidir o rumo a tomar na vida. Confie na 
providência Divina! Há boas novidades para o amor 

e afetividade. Você estará atraindo para si pessoas com energia 
semelhante a sua. Deixe a sua criatividade fluir!

Preste atenção nos sinais! Só assim perceberá que 
este é um ciclo de profundas mudanças na sua vida 
pessoal. A crise financeira chega ao final e acontece a 
abertura para o apoio e ajuda de pessoas amigas. O 

momento é de aceitar as mudanças e não fazer resistência. Devagar, 
as coisas vão-se ajeitando.Dê tempo ao tempo!

A energia da semana é de cobrança, e tudo o leva a 
rever conceitos e a melhorar sua qualidade. Se deseja 
melhorar sua vida amorosa é bom mudar um pouco sua 
postura e ser menos intransigente. Há tanta energia, 

pensamentos e ações negativos que você precisa de uma boa limpeza 
interior para que as coisas possam fluir melhor. A hora é essa!

A semana oferece boas vibrações para os assuntos 
do coração. Doe-se mais e cobre menos (até de você 
mesmo). Seu senso de humor e estará bastante acen-
tuado, mas mesmo assim você deve tomar cuidado 

com o exagero nas críticas aos ourtos. Fique atento para não falar 
o que não deve.

Os acontecimentos da semana o preparam para 
profundas transformações. Para que novas opor-
tunidades possam surgir na sua vida é preciso 
desapegar-se de relações tensas e conflitantes. As 

mudanças de agora podem ser lentas, mas são muito mais seguras. 
Mudanças de emprego, moradia, cidade, estado cívil, religião poderão 
ocorrer muito em breve. 

A energia da semana o impele à transformação. O 
momento sugere que deve cuidar mais da saúde e 
dedicar-se a alguma atividade física. A cura começa 
quando você aceita a suas fraquezas e não resiste às 

mudanças. Boa semana para os assuntos de trabalho e realização de 
novos acordos. Tenha mais paciência com as pessoas que funcionam 
num ritmo mais lento que o seu.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana é de pura expressão de amor e 
afeto. Bom período para amar e ser amado, para iniciar 
uma nova relação amorosa ou mesmo para conhecer 
pessoas interessantes. A família passa a ter um papel 

importante na suas decisões. Mudança de residência, reformas no 
lar e assuntos domésticos variados estarão em evidência. Há boas 
novidades vindas de amigos distantes e de relacionamentos do pas-
sado - que poderão surgir com um potencial transformador.

HORÓSCOPO DA SEMANA

TERNURA E VIGOR

Fonte: Climatempo
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

19ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Sol, com pancadas de chuva de manhã e 
muitas nuvens à tarde. À noite, tempo firme.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
11ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

DOMINGO:

19ºC

Manhã Tarde Noite
9ºC

Dia de sol, com geada ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

SEGUNDA:

18ºC

Manhã Tarde Noite
2ºC

HOJE - Daniel diz a Laura que não irá 
desistir do consultório. Afonso se encontra 
com Frau Herta no confessionário e conta 
detalhes da conversa com Natércio. Afonso 
e Peixe planejam dar um golpe no restau-
rante do clube.  

AMANHÃ - Luciana se incomoda ao ver 
Laura e Daniel dançando. Laura vai tirar 
satisfações com Natércio por não ter co-
mentado com ela sobre o noivado de Bruna. 
Dona Ramira acusa Franzé de ter roubado 
a carteira de Margarida. 

HOJE - Robson, Rakelli e Adamastor fogem 
de uma onça. Sônia acha um papel no 
bolso do colete de Olavo. Sônia e Márcia 
descobrem que, parte do documento, foi 
perdida. Renato convida Joana para ir ao 
cinema. Helena sofre.  

AMANHÃ - Guilherme beija o rosto de 
Norma, que vibra. Tadeu só descobre que 
Guilherme depositou mais do que devia na 
conta de Dominique e Klaus. Helena/ Ma-
teus pede demissão. Neide conta a Gaspar 
que Ivete jamais o traiu.  

HOJE - Robson, Rakelli e Adamastor fo-
gem de uma onça. Sônia acha um papel no 
bolso do colete de Olavo. Sônia e Márcia 
descobrem que, parte do documento, foi 
perdida. Renato convida Joana para ir ao 
cinema. Helena sofre.  

AMANHÃ - Guilherme beija o rosto de 
Norma, que vibra. Tadeu só descobre que 
Guilherme depositou mais do que devia 
na conta de Dominique e Klaus. Helena/ 
Mateus pede demissão. Neide conta a 
Gaspar que Ivete jamais o traiu.  

HOJE - Clara cura Meduso. Hélio tenta 
seduzir Perpétua. Vlado tenta morder 
Beto. Téo faz Gabriela de refém. Marcelo 
e Valente se unem para ajudá-la. Maria e 
Noé vão atrás de Beto na ilha. Mariana 
não acredita que Sócrates a traia e Juli 
fica furiosa.  

AMANHÃ - Beto luta com Vlado. Cris lança 
uma bola de energia em Scorpio. Mariana 
descobre que Juli é Júlia. Eric ameaça 
matar Luna e Joca confessa que roubou os 
ovos de dinossauro. Rosa lança espinhos 
em Pachola. Samira ataca Juli.  

21ºC

NAMORADOS
São almas com afinidades
Se conhecem já apaixonados
Amam-se com tanto ardor
Com um amor que parece fadado.

Brilha nos olhos o desejo
E o corpo fica todo molhado
Implorando por um forte abraço
E um beijo açucarado
Como aqueles só vistos em novelas
Que a personagem faz devorado.

Sob o luar encontram-se sombras
Que deixam os corpos dourados
Fazendo nascer nas estrelas
O desejo de pecado
Assim conhecemos o amor
Como uma dor que vem com agrado
Sofremos, mas é de prazer
Que nos faz mais apaixonados
Nos guardamos a vida toda
Para sermos todos explorados
Pelos sentimentos ocultos
Que a educação nos colocou de lado.

O namoro começa na sala
E ali mesmo acontece o agrado
O corpo todo estremece
E os dois caem deitados
O fogo incendeia o chão
O coração fica dilatado
Escondidos em tanto desejo
Esquecem que cometeram pecado
E o que antes era brincadeira 
Hoje é um matrimônio sagrado
E sempre com a certeza de que são sempre 
namorados.
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QUE FRIO! | Quarta-feira, 11, foi o dia mais frio do ano no Planalto Norte. Termômetro da Estação Meteorológica da Epagri em Major 
Vieira registrou temperatura mínima de 2,25ºC  no ar; a geada dominou e proporcionou um belo cenário nas áreas rurais

OBSTRUÇÃO | A comunidade da localidade do Parado não sabe mais o que fazer para que toras que caíram de uma carreta 
sejam retiradas da estrada geral. Ninguém se responsabiliza pela madeira que obstrui a passagem de veículos

RURAL
Canoinhas sedia 
Seminário sobre 
fruticultura

CN EDUCAR

Evento começou ontem e segue 
hoje no restaurante Lafayette.                    
                               Página 15

Quando nosso 
ouro era verde
A edição deste mês traz a 
trajetória dos primeiros produ-
tores de erva-mate de Cano-
inhas, que ajudaram a trans-
formar o município na Capital 
Mundial do Mate.   P. 16 e 17

UNIFICAÇÃO
Audiência 
Pública discute 
futuro da UnC

ELEIÇÕES 2008

Hamilton Wendt fez um discurso 
exaltado defendendo a imagem 
da instituição.               Página 8

Maioria deixa 
convenções para 
o limite do prazo
Dos partidos com represen-
tatividade em Canoinhas, ne-
nhum deve homologar candi-
datos para a disputa antes do 
dia 26.                      Página 4

POLÍTICA
Mais vereadores 
nas Câmaras 
somente em 2012
O Senado engavetou a PEC 
que aumenta em cerca de 7,5 
mil o número de vereadores no 
Brasil.                      Página 6
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Correio Ndo orte
Sexta-feira, 13 de junho de 2008        Edição n°2839       www.jornalcorreiodonorte.com.br R$ 1,50 O Nosso Jornal!

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Mesmo com Centro inaugurado, 
espera por exames se prolonga
Exames complexos como o de ecografia levam até três meses para serem realizados pelo SUS            Página 7
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Pensar um projeto educacional é contribuir com o 
desenvolvimento de uma nação. Colocando-se 
a serviço do desenvolvimento social e não só 

no desenvolvimento de alguns grupos econômicos, é 
colaborar com a concretização de um projeto histórico 
nacional, em que o educando possa perceber sua 
importância para a contribuição do desenvolvimento 
social. É evidente que o homem que queremos formar 
não é este ser que vem sendo formado até agora. O 
homem que nos propomos formar é um ser relacional, 
condicionado politicamente. Restringir a participação 
política é fazer do homem um objeto de manobra 
para a classe dominante poder manipular em vista 
de seus interesses econômicos. Sem a participação 
política do educando, ele se torna um cidadão passivo 
e diminuído, sem capacidade nem possibilidade de 
participar da construção da sociedade.   

No mundo no qual estamos inseridos é impossível 
desligar as implicações econômicas, sociais e políticas 
das suas atividades pedagógicas. Sociólogos e educa-
dores de diferentes tendências estão de acordo, que 
não tem como negar a importância do educando para 
a participação política. A peça-chave, o instrumento 
central da política, é o docente, querendo ou não ele 
participa direta ou indiretamente da política. Sua 
neutralidade converte em um instrumento facilmente 
manejado pelos detentores do poder político. É impor-
tante o docente reconhecer aceitar o fato de que seu 
trabalho depende a “transformação” da sociedade. Por 
isso é que muitos sociólogos seguindo Émile Durkheim, 
insistem hoje no aspecto socializador da educação, e 
a pedagogia um fator importante capaz de contribuir 
para a sociedade. 

“No primeiro congresso de docentes soviéticos 
de 1918, Lênin afirmava que a vitória da revolução só 
seria consolidada pela escola” e “Nietzsche, anunciava 
com clara evidência que chegaria um dia em que a 
grande política trataria sobre todos os problemas da 

educação”. Em sua concepção política, como A. S. 
Neil, deixou escrito: “Como nação (refere-se à Ingla-
terra) nos vangloriamos pelo fato de termos afastado 
a política da escola, mas nossas escolas não são 
pura política, e de um tipo equivocada, tanto que não 
podemos reformar a educação enquanto ela fizer parte 
do sistema capitalista.   

Num sistema educacional funcionalista o educador 
tem de ter criatividade e compromisso com o desen-
volvimento social, para que o educando possa ter sua 
liberdade. Jean Sartre escreveu que o homem, como 
“uma liberdade em situação”, define como realização 
do seu próprio projeto. E sua existência terá significado 
à medida em que conseguir realizar-se como pessoa. 
O fator de mudança social é a dialética para a cons-
ciência humana. O diálogo com os alunos é de suma 
importância para a construção coletiva, é pelo fato de 
ser possível aos seres humanos se transformarem em 
seres “comunicativos”, podendo atuar para transformar 
a realidade. Paulo Freire escreveu em seu ultimo livro, 
O medo e Ousadia: “O diálogo pertence à natureza do 
ser humano, enquanto ser de comunicação. O diálogo 
sela o ato de aprender, que nunca é individual, embora 
tenha uma dimensão individual”.  

Aprendizado quer dizer uma boa comunicação 
para a mudança, em que o estudante possa com-
preender e interpretar as mudanças da sociedade, e 
não tenha medo de dar suas opiniões nas diferentes 
instituições em que ele estiver presente. 

A falha na educação se dá por falta de professores 
conscientizados e dispostos a um compromisso sério, 
sem medo de construir uma nova concepção educa-
cional comprometida com um país mais solidário e rico 
em desenvolvimento intelectual.

Wilson Luis Corrêa é acadêmico de Ciências 
Sociais da UnC e secretário regional da Pastoral da 
Juventude do Meio Popular (PJMP).

Educação participativa Wilson luis Corrêa

EDITORIAL ARTIGO

É incrível como a questão 
ambiental tem tomado 
espaço na mídia nos últi-
mos meses, ao contrário 

de tempos recentes, quando se fa-
lava em desmatamento e preserva-
ção ambiental somente na semana 
do meio ambiente. A imprensa tem 
destacado quase diariamente dados 
catastróficos sobre o desmatamento 
na Amazônia – somente no mês de 
abril a devastação ocupou espaço 
semelhante ao do Estado do Rio de 
Janeiro – além de repercutir dados 
que nos atingem diretamente, 
como os relaciona-
dos ao desmatamento 
no Planalto Norte. 
Segundo dados le-
vantados pelo Ins-
tituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais 
(Inpe) entre �000 e 
�005 houve redução 
de 69% na taxa de 
desmatamento com-
parada com o período 
anterior, o que deve 
ser comemorado. A 
avaliação indica, no entanto, au-
mento no ritmo de desmatamento 
nos dois últimos anos, o que é 
muito preocupante. 

Santa Catarina, Minas Gerais 
e Bahia foram os Estados que mais 
desmataram no período de �000 a 
�005, em números absolutos. Uma 
análise específica foi realizada 
para 51 municípios considerados 
críticos, atualizando informações 
para os anos �005-�007. Mafra, 
Itaiópolis e Santa Cecília foram 
os municípios que mais perderam 
cobertura nativa neste período.

Para o analista ambiental do 
Ibama/ICMBio e chefe da Floresta 
Nacional de Três Barras (Flona), 
Carlos Ribeiro, os números não 

surpreendem em virtude da con-
juntura atual do meio ambiente em 
Santa Catarina.

A sanha desenfreada pelo lucro 
tem causado danos incalculáveis ao 
meio ambiente. O plantio de árvores 
exóticas tem tomado o espaço de 
mata nativa em um ritmo ascen-
dente, conforme aponta Ribeiro.

O custo para o meio ambiente 
traz conseqüências irreversíveis 
para o homem.

Interessante é constatar que 
a opinião de Ribeiro expõe mais 
uma vez a divisão existente entre as 

esferas federal e estatal. 
De um lado a herança de 
Marina Silva, centrada 
no respeito e responsabi-
lidade para com o meio 
ambiente, representada 
pelo Ibama. De outro, 
a politicagem sem fim 
incrustada nas entranhas 
da descentralização ad-
ministrativa, que coloca 
cabos eleitorais do gover-
nador Luiz Henrique no 
lugar de técnicos, enge-

nheiros florestais e afins na antes 
respeitada Fatma. A área mais 
desmatada do País, por sinal, está 
sob a jurisdição da regional da 
Fatma hoje administrada por Ré-
gines Roeder, ex-gerente da unidade 
de Canoinhas, preso por um dia há 
dois anos suspeito de negociar licen-
ciamentos florestais sob o sagrado 
manto do partido governista. Como 
o caso foi esquecido nos porões da 
Polícia Federal,  certamente jamais 
saberemos os fatores exatos que 
levaram à prisão de Roeder e o que, 
efetivamente levou aos dados hoje 
registrados na Regional da Fatma 
em Mafra. Cabe à estatal fornecer 
respostas para a população que ainda 
se preocupa com o meio ambiente.

Meio ambiente 
em pauta

O custo para 
o meio 

ambiente 
traz conse-
qüências 

irreversíveis 
para o 

homem

Reformulação
Gostei muito da reedição, apenas pensei que 
o espaço de debates ficaria um pouco maior, 
mas o jornal adquiriu uma nova personalidade 
ficando muito mais completo, e agradando pes-
soas do tipo que gostam de colunas sociais.

Parabéns pela reportagem especial sobre 
o MST, foi o que saiu de mais importante na 
primeira semana (de reformulação), em nível es-
tadual para mim, e irá ajudar no meu projeto de 
estágio... Parabéns pela nova edição do jornal.

Felipe Onisto é estudante

Quero parabenizar a equipe do jornal Correio 
do Norte pela mudança, que foi pra muito 
melhor, e que nos oferece muito mais cultura, 
informações e matérias mais completas. 
Parabéns! 

Adriana Bueno

Esclarecimento
Tendo em vista reportagem publicada na ed-
ição passada deste semanário, onde na página 
11 é colocado meu nome como declarante de 
que “a principal causa da destruição da mata 
atlântica é a substituição das florestas de pinus, 
que são vendidos para as indústrias de papel 
e madeira”, solicito que seja feita a retificação 
desta informação infundada.

Apenas para ciência dos fatos, não que seja 
relevante no presente momento, mas a opinião 
deste que subscreve, é totalmente contrária a 
afirmativa a mim atribuída, ficando à disposição 
para, em outro momento, explanar e esclarecer 
meu ponto de vista, se assim esta empresa jor-
nalística desejar.

Pelos meus conhecimentos a respeito do 
assunto e pelo meu relacionamento com as 
áreas envolvidas, sou estagiário da Associação 
Catarinenses dos Engenheiros Florestais (Acef), 
acadêmico do último semestre de Engenharia 
Florestal na UnC Canoinhas e presidente do 
Centro Acadêmico de Engenharia Florestal UnC 
Canoinhas, entendo que o assunto “causas do 
desmatamento” tem outros componentes.

Certo da ética que deve reger as diretivas 
deste jornal, espero que meu pleito seja atendido, 
para que evitem danos a minha pessoa, no tocan-
te aos meus relacionamentos com as entidades 
empresariais, educacionais envolvidas.

Reginaldo Rocha Filho

N.R.: A reportagem errou ao atribuir a frase 
ao acadêmico. A menção às florestas de pinus 
foi do gerente de licenciamentos ambientais 
da Fatma, Jairo Galdino. O contexto da decla-
ração, no entanto, se refere a uma defesa do 
plantio de exóticas. Na concepção de Galdino, 
o assédio às árvores nativas seria muito maior 
caso não existissem as exóticas.
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1
voto deu mandato para a suplente de vereador Carmen 
Lucia, em Pau d’Arco-TO. O titular foi cassado por 
infidelidade partidária, o 1.o suplente morreu em um 
acidente e Carmen, que votou em si mesma, assumiu 
a 2.a suplência.

A imagem

<< O QUE PASSOU...

            O jovem de hoje está 
numa luta insana por espaço pela 
sobrevivência. E não é pra menos: 
Mais da metade dos jovens brasi-
leiros não estuda e 50% dos que 
estão entre 18 e 29 anos não têm 
carteira assinada. 60% dos jovens 
são de famílias cujos rendimentos 
oscilam entre meio e dois salários 
mínimos, conforme apurou o 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Apliada (Ipea). Essa condição é 
um ímã para a pobreza e para a 
marginalidade. 3,5 milhões se bene-
ficiam de programas do Governo.

ABIFA APONTA AUMENTO 
NO PREÇO DOS CARROS 
NO BRASIL 
           O setor automotivo está preo-
cupado. Os preços dos carros tendem a 
subir. O preço do ferro-gusa aumentou 
97% neste ano e o do coque verde 
subiu 158% desde janeiro. O País 
produzirá 3,42 milhões de veículos 
em 2008, ante 2,97 milhões em 2007. 
Ainda assim, para atender à demanda 
interna será preciso importar 415 mil 
unidades, quase 50% mais do que em 
2007. O ritmo de crescimento supera 
as previsões dos analistas.

35 milhões
de contas bancárias estão ina-
tivas no Brasil, revela pesquisa 
da Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban). A maioria 
abre contas para receber bene-
fícios ou por exigência legal.

Referência em indicadores como mortalidade infantil e distribuição de 
renda, em saneamento básico Santa Catarina não tem o que comemorar. 
Quase 90% da população não têm acesso ao sistema de coleta e tratamen-
to de esgoto. No ano passado, a cobertura média no Estado era de 12%. 
A cobertura no País atingia 56%. Levando-se em consideração o acesso 
à rede de esgoto, Santa Catarina está na 19ª posição do ranking nacional, 
atrás de Estados como Roraima, Acre e Paraíba. O Estado só ganha do 
Piauí quando o assunto é tratamento de esgoto. Os dados estão em estudo 
divulgado esta semana, na Capital, pelo Instituto Trata Brasil e repercu-
tido em matéria do jornal A Notícia de terça-feira, 10. Na foto, um dos 
vários esgotos a céu aberto em praia catarinense. 

            Levantamento inédito do 
Incra revela que o interesse de 
estrangeiros por terras brasileiras 
vai além da Amazônia e abrange 
todo o País. Com 1.377 proprie-
dades em 754,7 mil hectares, 
Mato Grosso é o Estado brasilei-
ro que tem a maior área de terras 
em nome de estrangeiros. Já São 
Paulo é o líder em número de 
propriedades em nome de estran-
geiros: são 11.424 terrenos que, 
somados, abrangem 504,7 mil 
hectares. MS, BA, MG, PR e GO 
também estão no topo da lista.

OMS DESCARTA EPIDEMIA 
DE AIDS ENTRE HETE-
ROSSEXUAIS 
          Pela primeira vez, a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS) 
admitiu que o risco de uma 
epidemia global de Aids entre os 
heterossexuais não existe mais e 
que as estratégias de prevenção 
promovidas pelas principais or-
ganizações de combate à doença 
podem ter sido mal focadas.
As declarações  assustaram as 
autoridades brasileiras, que não 
acreditam nos dados.

R$ 852,8 mi
foi o total arrecadado pelo Go-
verno catarinense somente no 
mês de maio em tributos como 
ICMS, IPVA, Prodec e Fundo 
Social; crescimento de 18% em 
relação a maio de 2007.

DEVOÇÃO: Já na terça-feira, 10, os 32 mil ingressos colocados à venda para a final da Copa do Brasil haviam se esgotado. 
A torcida do Sport não se conformou e subiu o muro para se certificar de que os ingressos haviam realmente esgotado
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Lula sanciona pacote de 
medidas antiviolência
<<9/06
O presidente Lula sancionou as 
mudanças no Código de Processo 
Penal no Palácio do Planalto. Uma das 
inovações é o fim do segundo julgamento 
automático para réus condenados a mais 
de 20 anos de prisão. 

PIB cresce 5,8% no primeiro 
trimestre, afirma IBGE
<<10/06
O Produto Interno Bruto (PIB), 
soma das riquezas produzidas pela 
economia do País brasileiro, cresceu 
5,8% no primeiro trimestre deste ano 
em relação ao mesmo período do ano 
passado, segundo o IBGE. 

Avião explode no Sudão
<<10/06
Um avião com 217 pessoas a bordo 
explodiu após aterrizar no aeroporto 
de Cartum, no Sudão. Segundo 
informações preliminares, pelo menos 
30 pessoas morreram.
O avião das Linhas Aéreas Sudanesas 
vinha de Damasco, na Síria, e Amã, 
na Jordânia.
 
Índice oficial de inflação tem 
maior alta para maio desde 1996
<<11/06
A inflação em maio no Brasil 
surpreendeu analistas ao atingir o 
maior patamar já registrado para esse 
mês desde 1996. O indicador oficial 
de preços, o Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), apresentou 
alta de 0,79% no quinto mês de 
2008, informou o Instituto Brasileiro e 
Geografia e Estatística (IBGE).

Só 8 Estados e o DF gastam em 
saúde o que determina a Lei
<<11/06
Relatório do Ministério da Saúde 
aponta que só oito Estados, entre 
eles SC, e o Distrito Federal cumprem 
os gastos mínimos obrigatórios em 
saúde previstos na Constituição.

Prêmio da Mega dividido em SC
<<11/06
A Justiça catarinense determinou a 
divisão do prêmio de cerca de R$ 27 
milhões da Mega-Sena, referente ao 
concurso 898, disputado por Altamir José 
da Igreja e Flávio Júnior Biassi. 
A sentença em 1º grau do juiz da 2ª Vara 
Cível da Comarca de Joaçaba, Edemar 
Gruber, determina que Biassi e Igreja 
recebam R$ 13.891.026,91 cada um. 
Como Igreja recebeu um sexto do valor 
do prêmio, via decisão judicial, o dinheiro 
será descontado dos 50%. Cabe recurso.

Paulinho deixa presidência do PDT
<<11/06
O deputado federal Paulo Pereira 
da Silva (PDT-SP), o Paulinho da 
Força, deixou a presidência do PDT 
em São Paulo. Ele é investigado por 
intervenções fraudulentas no BNDES.

Câmara aprova nova CPMF
<<11/06
A Câmara dos Deputados aprovou a 
Contribuição Social para a Saúde (CSS), 
a nova CPMF. A votação foi apertada e 
teve 259 votos a favor, 159 contra e duas 
abstenções. O projeto, que precisava de 
257 votos para ser aprovado, prevê uma 
alíquota de 0,1% sobre movimentações 
financeiras e foi proposta em substitutivo 
ao projeto de lei complementar, que 
regulamenta a emenda 29.

Sócios não gastaram nada 
<<8/06
Reportagem de O Estado de S.Paulo 
revela que os sócios brasileiros que 
compraram a VarigLog não gastaram 
R$ 1 sequer. A parte deles foi coberta 
com empréstimo de um banco, numa 
operação costurada pelo sócio norte-
americano.

Yeda Crusius anuncia 
gabinete de transição
<< 9/06
A governadora do Rio Grande 
do Sul, Yeda Crusius (PSDB), 
anuncia a criação de um gabinete 
de transição para enfrentar a crise 
política deflagrada na sexta-feira, 6, 
com a divulgação de um diálogo do 
vice-governador, Paulo Afonso Feijó 
(DEM), com o então chefe da Casa 
Civil, Cezar Busatto (PPS) - que citou 
o uso de estatais para financiamento 
de campanha por partidos do 
Governo. O grupo será composto por 
um representante de cada partido da 
base aliada.

Marcos Valério condenado
<< 9/06
Marcos Valério de Souza foi 
condenado pelo crime de falsidade 
ideológica por emissão de notas 
fiscais falsas entre agosto de 2002 e 
novembro de 2003. A Justiça de Belo 
Horizonte-MG condenou Valério a 
um ano de prisão em regime aberto, 
mas a pena foi substituída por multa 
e dois anos de prestação de serviço 
comunitário. Ele pode recorrer. 
Valério também é réu no processo 
penal do mensalão que está em 
andamento no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

D
iá

rio
 d

e 
Pe

rn
am

bu
co

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



� VARIEDADES Sexta-feira, 13 de junho de 2008POLÍTICA

Todos os partidos com represen-
tação em Canoinhas devem es-
colher seus candidatos somente 
no limite máximo para realizar 
convenções. Nenhum partido 
deve definir nada antes do dia 
26. A idéia é conhecer a estraté-
gia do adversário para mostrar 
as armas. Eles têm até o dia 30 
para realizar as convenções e até 
o dia 5 de julho para homologar 
as candidaturas. Até lá todos 
já realizaram ou realizarão pré-
convenções. O suspense maior 
está no PMDB que realizou 
reunião ontem à noite (depois do 
fechamento desta edição) com o in-
tuito de escolher o pré-candidato 
do partido. Leoberto Weinert e 
Wilson Pereira estavam no páreo 
e segundo membros do diretório 
ouvidos pela reportagem, não 
havia um favorito entre os dois, 
embora o fato de Weinert ser 
prefeito acumulasse alguns pon-

tos a mais em relação a Pereira. 
A possibilidade de a escolha ser 
oficializada somente no final do 
mês não foi descartada.

O PMDB deve contar com 
apoio do PPS, único remanes-
cente do bloco minoritário que 
ajudou na eleição de Weinert 
em 2004.

COLIGAÇÕES DIFÍCEIS
As coligações estão cada vez 

mais difíceis de se efetivarem 
nestas eleições. Na sexta-feira, 
6, a direção do DEM se reuniu 
com a do PSDB. Saíram da reu-
nião afirmando terem fechado 
coligação. Na quarta-feira, 11, no 
entanto, o presidente do partido, 
Antonio Eduardo Weinfurter, 
recuou e considerou apenas uma 
“possibilidade bastante palpá-
vel” coligar com os tucanos. “O 
PSDB é o partido com o qual 
estamos conversando há mais 
tempo, mas vamos aguardar”, 
afirmou Weinfurter, para quem 
foi oferecida a vaga de vice na 

chapa encabeçada por Edmil-
son Verka. A pré-convenção 
do PSDB aconteceu há duas 
semanas, com a oficialização da 
pré-candidatura de Verka. A co-
ligação que deve homologar seu 
nome está marcada para o fim 
do mês. “Estamos praticamente 
acertados com o DEM”, afirma 
Verka.

Outro pré-candidato que 
deve ser homologado no dia 
26 é o pepista João Rosa Mul-
ler. O pré-candidato diz que as 
conversações para coligar estão 
acontecendo com freqüência, 
mas considera que não pode 
abrir mão dos votos de José João 
Klempous, neo-pepista que deve 
emplacar a vice. “Os votos dele 
(Klempous) são os votos que a 
gente não têm”, afirma Muller, 
acreditando que muitos partidos 
perderam votos para o PP nos 
últimos anos.

O bloco formado pelo PT 
e cinco partidos menores (PV, 
PCdoB, PSB, PTB e PRB) lançou 

no sábado, 7, a pré-candidatura 
de Nilson Sousa (PT), com Luiz 
Martins (PSB) na vice. Sousa 
afirma que a militância está ani-
mada e não há possibilidade de a 
candidatura morrer antes de ser 
homologada, desmentindo co-
mentários que circularam durante 
a semana de que sua candidatura 
seria um “balão de ensaio”.

Até ontem à tarde o Governo do Es-
tado não havia nomeado o substi-
tuto de Edmilson Verka (PSDB) no 
comando da Secretaria de Desen-
volvimento Regional de Canoinhas. 
A disputa entre o empresário cano-
inhense Ângelo Schulka e Sidnei 
Vagner, de Irineópolis, pode ter um 
fim com um candidato de terceira 
via. O advogado Paulo Stocker, 
assessor jurídico da SDR chegou 
a ser anunciado na quarta-feira, 
11, mas não houve oficialização 
de seu nome.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) decidiu na terça-feira, 10, 
que os políticos que são réus em 
processos criminais, ação de im-
probidade administrativa ou ação 
civil pública, sem condenação 
definitiva, podem se candidatar 
nas eleições 2008. 

Os ministros Eros Grau, Ca-
puto Bastos e Marcelo Ribeiro 

Pré-candidatos réus em ações sem condenação definitiva podem concorrer
acompanharam o voto do relator, 
ministro Ari Pargendler. Segundo 
Pargendler, a Lei de Inelegibilidades 
já limita os critérios para conceder 
o registro das candidaturas.

Grau, que havia pedido vista 
do processo na semana passada, 
disse em seu voto que o Poder 
Judiciário não pode “estabelecer 
critérios de avaliação da vida 
pregressa de candidatos para o 
fim de definir situações de ine-
legibilidade”.

PROJETO DE LEI 
Em abril, a Ordem dos Ad-

vogados do Brasil (OAB) e a 
Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB) lançaram 
um projeto de lei de iniciativa 
popular que proíbe a candidatura 
de políticos que tenham ante-
cedentes criminais. 

O projeto também impede a 
candidatura de quem renunciou 
ao mandato para escapar de 
punições legais. 

Segundo a OAB, a proposta 
pretende afastar mesmo aqueles 
candidatos cuja sentença definitiva 
ainda não tenha sido proferida. 

Em março, o Colégio dos 
Presidentes dos Tribunais Regio-
nais Eleitorais (TREs) encamin-
hou ao Congresso Nacional e ao 
TSE uma minuta de um projeto 
de lei que proíbe candidaturas 
de políticos que respondam a 
processos criminais ou civis por 
improbidade administrativa. 

SDR Canoinhas segue 
sem secretárioConvenções partidárias ficam 

para a última semana em Canoinhas
Todos os partidos optaram por homologar seus candidatos no limite do prazo

A prática da oração (1) 
Tudo já nos está dado. Deus não aprecia adula-
ções; não se comove porque rezamos a Ele, nem 
nos castiga porque deixamos de rezar. Deus-Pai 
não é um ser intolerante que só proporciona 
benefícios para quem ora. Talvez alguém conclua: 
“Então não há necessidade de orar”. É preciso en-
tender que não oramos para modificar o “mundo 
já consumado” (mundo da Imagem Verdadeira) 
e sim para contemplá-lo e manifestá-lo no mundo 
fenomênico. Se o desejo não se concretiza, não é 
porque no mundo da Imagem Verdadeira inexista 
o que foi focalizado, mas porque nossa luz do 
despertar é insuficiente ou porque o foco da mente 
não está devidamente ajustado. Aumentar a luz 
do despertar significa fortalecer a crença de que 
tudo que é bom já nos foi legado no mundo da 
Imagem Verdadeira. (A Verdade da Vida – vol. 
6 – Masaharu Taniguchi)

Normas fundamentais dos 
praticantes da filosofia 
1.ª – Agradecer a todas as coisas do Universo
Em todo lugar existe algo a agradecer. O despertar 
espiritual é acordar de manhã, lavar o rosto e 
sentir: “Oh, como é gratificante lavar o rosto”. É 
sentir gratidão pelo ar que respira. Se há dor e so-
frimento na vida é porque ainda falta sentimento de 
gratidão – que é o que nos encanta e nos faz felizes. 
“Agradece à Pátria. Agradece a teu marido ou a tua 
mulher. Agradece a teus filhos. Agradece a teus 
criados. Agradece a todas as pessoas. Agradece a 
todas as coisas do céu e da terra. Somente dentro 
desse sentimento de gratidão é que poderás ver-
me e receber a minha salvação”. Os ensinamentos 
da Seicho-No-Ie estão resumidos nestas poucas 
frases. Abandone o sentimento de queixa. Onde 
há retribuição de graça, tudo e todos prosperam. (A 
Verdade da Vida – vols. 1, 2, 3, 9, 26 e 37)

As Sete Declarações Iluminadoras 
7.ª – Baseados na correta filosofia da vida, no cor-
reto modus vivendi e no correto modo de educar, 
organizamos movimentos concretos que dominam 
doenças e todas as demais formas de sofrimento 
humano, para construir na face da Terra o Reino do 
Céu de amor mútuo e cooperação. (Fim)

   Reflexão
“O Universo está repleto da Sabedoria 
infinita de Deus. Quem deseja prosperar 
deve sintonizar com as idéias que tornam 
o homem feliz, repletas no Universo. Para 
isso, cada um deve despertar dentro de si 
o desejo de tornar feliz o próximo”. 

(365 itens para alcançar o ideal)

SEIChO-NO-IE CANOINhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Sem novidades 
no front

BÊNCÃO DA SENADORA
O lançamento da pré-candidatura de Nilson Sousa (PT) a prefeito com Luiz 
Martins (PRB) na vice, recebeu as bênçãos da senadora Ideli Salvatti e do 
deputado federal Claudio Vignatti (PT) no sábado, 7.
Além do ato, Ideli apresentou o projeto arquitetônico do Cefet Canoinhas e viajou 
pela região lançando pré-candidatos petistas. Em Monte Castelo, diante de uma 
platéia de mais de 200 pessoas, lançou Alcides Malikoski. Em Irineópolis, além de 
lançar José Cocharski, Ideli anunciou a implantação de um telecentro comunitário 
para a comunidade de Rio Branco e região, no valor de R$ 40 mil.
Já em Major Vieira, Narciso Woichekoski foi lançado pré-candidato. Ideli pas-
sou ainda por São Bento do Sul e Jaraguá do Sul, participando de lançamentos 
de pré-candidaturas petistas.

Será que o candidato da terceira via vai emplacar na SDR?

Não teve como driblar o Senado e o lobby dos 
vereadores e pretendentes acabou mesmo nau-
fragado. Mesmo que o projeto de Lei, aprovado 
em tempo recorde no Congresso, entre na pauta 
do Senado, é praticamente impossível que tenha 
validade ainda este ano. Isso porque o Supremo 
Tribunal Federal (STF) precisa avalizar a Lei, e 
como o STF não funciona sob pressão política, 
isso seria improvável de ser efetivado até 30 de 
junho, prazo máximo para que a PEC valesse 
para as eleições de outubro. 
Menos mal.

Diretas já
Projeto de Lei dos vereadores Vagner Trautwein (PSDB) e Célio 

Galeski (DEM) que estabelece eleições diretas para diretores de 
escolas municipais segue empacado na Câmara. Depois de aprovado 
em primeira votação, o projeto não vai pra frente se não haver uma 
alteração na Lei Orgânica do Município. A explicação é do próprio 
vereador Trautwein. Na Lei, há um paragráfo que atribui ao prefeito 
a livre nomeação de diretores de escolas. Para que o projeto pelas 
diretas vá para a segunda votação é preciso suprimir este paragráfo 
com votos favoráveis de dois terços dos vereadores. Não vale a 
maioria simples.

> JUSTIFICANDO: Radialista Beto Passos 
garante que só se manifestou da platéia 
porque foi provocado pelo vereador Vagner 
Trautwein (PSDB) durante discussão sobre 
a unificação da UnC. 

> AUMENTO: Os vereadores de Joinville 
devem estar felizes. Quebraram o próprio 
recorde de salário mais alto de SC.

> AUMENTO II: Em Canoinhas, o presi-
dente da Câmara Bene Carvalho garante 
que não haverá revisão de subsídio.

> COMPLICADO: A mulher detida trans-
portando telhas da prefeitura na semana 
passada é uma bomba-relógio prestes 
a explodir e sujar um político muito bem 
conceituado na cidade.

> RESERVA: É incrível como os vereado-
res têm apresentado indicações pedindo 
melhorias em ruas. A impressão que dá é 
de que não há expediente na Secretaria de 
Obras.

> 13.°: Prefeitura de Canoinhas injetou 
mais de R$ 500 mil na economia local ao 
pagar esta semana a primeira parcela do 
13.° salário do funcionalismo.

> DISPUTA: Prefeito Adelmo Alberti, co-
ordenador regional do PSDB, garante que 
não vai ser na base de ameaças que se 
emplacará um nome no comando da SDR.
Alberti apóia Sidnei Vagner.

VAGAS NAS CÂMARAS

Salvo o PMDB tenha decidido, de uma vez 
por todas, na noite de ontem, se sai Leoberto 
Weinert ou Wilson Pereira candidato a prefeito, 
não há novidades palpáveis até o momento no 
cenário político canoinhense.

O que há é muito nariz empinado e pretensão, 
o que tem inviabilizado coligações. Prova disso é 
que na semana passada o DEM procurou Wei-
nert para conversar e ouviu da boca do prefeito 
que caso quisessem vir com ele, os democratas 
não deveriam alimentar esperanças, já que ele 
não tem nenhuma intenção de mexer em sua 
equipe. Nem a vice Weinert ofereceu.

De pirraça, o DEM procurou o PSDB e 
soltou um balão no fim de semana dando conta 
de uma coligação sacramentada. No meio dessa 
semana recuou e disse que não era bem assim, 
que houve apenas uma reunião.

Enquanto isso, o PP analisa com ceticismo 
tudo o que ouve. Escaldados da eleição passa-
da, os progressistas confiam mesmo na prata da 
casa, neste caso, João Rosa Muller dobrando 
com José João Klempous.

A Frente Popular (PT, PV, PCdoB, PSB, PTB e 
PRB) romperam as conversações com o PP e num 
clima de “Veja o que podemos”, trouxe a senado-
ra Ideli Salvatti (PT) para lançar a pré-candidatu-
ra de Nilson Sousa a prefeito. Há quem afirme que 
é mais um balão, embora o bloco garanta que a 
eleição é séria e vai até a última urna ser aberta.

E nessa onda de aproxima-afasta, hoje o 
DEM se reúne com o PP, na tentativa de dar 
mais um susto no PMDB.

Como se vê, nada está fechado, tudo pode 
acontecer. Na possibilidade de Wilson Pereira 
se efetivar candidato do PMDB, por exemplo, 
os pés-vermelhos saem do isolamento e até a 
naufragada Tríplice Aliança pode ser viabiliza-
da. Pereira e Verka conversaram esta semana 
sobre a possibilidade de Pereira assumir a vice 
de Verka. O DEM viria no arrasto, assumindo 
secretarias estratégicas e a Tríplice voltaria a 
ser feliz enquanto pudesse.

Possibilidades, é só isso que se deve ter até a 
última semana do mês quando então, por força 
da Lei, todos tomam seu rumo.

Pela enésima vez os vereadores canoinhenses autorizaram o 
prefeito Leoberto Weinert a repassar recursos para os acadêmicos 
que estudam nas faculdades de Porto União e União da Vitória. 
Dificilmente o prefeito vai fazer valer a autorização.

EMPREGO FÁCIL

“Precisamos regulamentar os buracos 
feitos pela Casan”

do vereador Juliano Seleme (PPS), trocando as bolas ao falar em um projeto de Lei que 
obrigue a Casan a a fechar os buracos que abre nos asfaltos de Canoinhas para conserto da 

tubulação de água

Deputados da região devem ser parabenizados 
por movimentar a economia local. Deputado 
Antonio Aguiar (PMDB), por exemplo, tem quatro 
assessores que praticamente nunca saem de 
Canoinhas, o que pode significar ao menos duas 
coisas: A demanda por trabalhos em Canoinhas é 
muito grande ou não há espaço físico para que os 
21 funcionários de Aguiar trabalhem todos no seu 
minúsculo gabinete em Florianópolis. Silvio Dreveck 
(PP), também não fica pra trás, tem 17 funcionários, 
inclusive uma assessora em Três Barras.

SENADORA PELO PT

IDELI SALVATTI

A senhora acha que o Governo 
Lula puxa votos para candidatos 

canoinhenses? 
Temos dois fatores fundamentais. O entu-

siasmo e o reconhecimento do PT, que reflete no 
ânimo da militância. O amor à camisa está com 
muita força nesta eleição. Não tenho dúvida que 

o PT vai surpreender.

Auxílio aos estudantes
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Aumento do número de 
vereadores fica para 2012
Diárias, aumento de salários e contratações nas câmaras 
municipais ficariam comprometidos com a aprovação da PEC

Edinei Wassoaski com agências
CANOINHAS

Funcionou o lobby dos vereadores 
para que a emenda à Constituição 
que aumenta em cerca de 7,5 mil 
o número de vereadores em todo 
o País - mas ao mesmo tempo 
reduz os gastos com as câmaras 
municipais - seja “engavetada” 
no Senado. Diante da pressão 
para evitar o corte nos repasses 
e sem consenso dos partidos 
aliados e de oposição em torno 
da proposta, os senadores deci-
diram deixar a emenda tramitar 
normalmente, sem votá-la a 
tempo de valer para as próximas 
eleições municipais de outubro 
deste ano.

Sem o regime de urgência, 
a proposta corre o risco de ficar 
parada até 2012, quando ocor-

rerão novas eleições municipais. 
A decisão de segurar a emenda 
foi tomada na semana passada, 
em reunião de líderes partidários. 
Não houve consenso em torno 
da proposta do senador Efraim 
Moraes (DEM-PB) de desmem-
brar a proposta em duas emendas 
- uma tratando do aumento do 
número de cadeiras de vereadores 
e a outra, da diminuição de gastos 
nas Câmaras.

Para ter validade para as 
próximas eleições, a chamada 
“PEC dos vereadores” teria de 
ser votada no Senado até o dia 
30 de junho.

REDUÇÃO INVIABILIZARIA 
GASTOS

A emenda à Constituição 
poderia inviabilizar o funciona-
mento das Câmaras municipais 

em cidades com baixa receita 
per capita, por causa da norma 
que reduz os repasses feitos pelo 
Executivo para o Legislativo.

É o caso de Canoinhas. 
Com uma arrecadação que deve 
beirar os R$ 50 milhões em 
2009, de acordo  com a PEC, a 
prefeitura deixaria de repassar 
8% da arrecadação mensal para 
repassar 3,75%, uma queda de 
cerca de 50% na arrecadação 
da Câmara. Com a receita pela 
metade, o Legislativo munici-
pal teria de pagar mais cinco 
salários que, salvo houvesse 
redução de subsídios, o que não 
foi sequer cogitado pelos atuais 
vereadores, seria de R$ 5,1 mil 
para cada um dos 15 vereadores 
– hoje são dez.

Segundo o presidente da 
UVB, o efeito imediato do corte 

nos repasses seria a demissão de 
funcionários técnicos e daqueles 
que cuidam da parte operacional 
das Câmaras.

Bene Carvalho (PMDB), 
presidente da Câmara de Cano-
inhas, vê com cautela o projeto. 
Ele já se declarou contra o au-
mento do número de vereadores. 
“Caso não haja como pagar 
todas as contas com os repasses 
da prefeitura, não restará outra 
alternativa ao novo presidente 
senão demitir ou cortar salários”, 
conclui Bene.

Hoje a Câmara canoinhense 

recebe cerca de R$ 220 mil por 
mês, dinheiro mais que suficiente 
para pagar os salários dos 16 fun-
cionários e dez vereadores, além 
de encargos e despesas gerais. 
O dinheiro dá e sobra. Tanto 
que se tornou rotina sempre em 
dezembro o presidente da Casa 
devolver uma parte dos repasses 
à prefeitura. Em 2007, o então 
presidente Tarciso de Lima (PP) 
quebrou recorde ao devolver R$ 
400 mil.

Caso a PEC vingasse, a pre-
feitura repassaria cerca de R$ 150 
mil mensais à Câmara. 

O ex-secretário estadual de Planejamento, 
Armando Hess de Souza, prestou depoi-
mento no sábado, 7, para esclarecer mais 
detalhes sobre a suposta extorsão contra 
membros do Governo do Estado. O de-
legado Renato Hendges, responsável pelo 
caso, afirmou que o depoimento estava 
previsto porque Hess estava presente à 
cena do flagrante de prisão do empresário 
Ivonei Raul da Silva, há duas semanas, em 
Florianópolis. O teor do depoimento não 
foi revelado, pois o processo corre em 
segredo de Justiça.

Nei Silva, como é conhecido, sustenta 
que teria um acordo verbal com o gover-
nador Luiz Henrique para a publicação de 
reportagens na revista Metrópole, além 
da confecção de outdoors e pesquisa de 
intenção de voto. A dívida, acrescida de 
lucros cessantes, segundo Nei, estaria em 
R$ 1,4 milhão.

O Governo nega o acordo e a auto-
rização para as reportagens. Hess teria 
sido procurado por Silva com ameaças 
de revelar informações. Orientado pela 
Polícia, marcou encontro com Silva em 
um hotel para a entrega de R$ 40 mil.

Ricardo Gallotti, advogado de Nei 
Silva, afirmou essa semana que o Governo 
do Estado já havia pago R$ 336 mil refe-
rentes aos serviços prestados pela revista. 

DOSSIÊ LHS

Polícia segue ouvindo envolvidos

FLORIANÓPOLIS

O contrato de R$ 500 mil teria sido um 
“acordo de cavalheiros”.

Embora não haja um contrato formal 
entre o dono da revista e o Governo, 
Gallotti afirmou que Nei tem como pro-
var que uma parte dos serviços prestados 
pela Metrópole foi pago. De acordo com 
o advogado, Nei recebeu R$ 90 mil ano 
passado, R$ 120 mil em janeiro deste ano 
e mais três parcelas de R$ 42 mil também 
neste ano. Gallotti não soube dizer se as 
provas eram notas fiscais, mas garantiu 
que existem gravações guardadas das 
negociações realizadas.

A
rq

ui
vo

CÂMARA de Canoinhas passaria a ter 15 vereadores, caso a PEC vingasse

CPI deve apurar caso na Assembléia; deputado 
Amauri Soares garantiu penúltima assinatura
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Espera por exames se 
prolonga em Canoinhas
Inauguração do Centro de Diagnóstico por Imagem, em 29 de maio, 
não melhorou a situação dos pacientes que esperam por exames 

Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

A espera por exames clínicos 
complexos, por enquanto, não 
diminuiu em nada desde a inau-
guração do Centro de Diagnós-
tico por Imagem do Hospital 
Santa Cruz, no dia 29 de maio. 
A demanda por exames como 
ultrassonografias, em Canoinhas 
é maior do que o número de 
exames realizados, problema 
que será sanado quando o Cen-
tro entrar em funcionamento, o 
que efetivamente, apesar do ato 
inaugural, não aconteceu.

Enquanto os exames la-
boratoriais e os de raios X são 
liberados na hora, sem demora 
para os pacientes, as ecografias 
enfrentam espera, que em alguns 
casos, se prolongam por meses.

Cristiane Pilotto Cavalheiro 
é uma dessas pessoas que sofrem 
com a demora da realização dos 
exames. Desde que perdeu o 
filho recém-nascido, em maio do 
ano passado, devido a problemas 
com a placenta, ela precisa fazer 
tratamento para voltar a engravi-
dar sem apresentar riscos a ela ou 
ao filho, o que inclui a realização 
de ultra-sonografia intravaginal. 
“O médico me deu a requisição 
para o exame no dia 30 de abril, 
mas o exame mesmo, só poderei 
fazer no final de julho, segundo 
o que me falaram no serviço 
social”, conta.

A secretária de saúde, Telma 
Bley, afirma que alguns exames 
realmente demoram mais tempo 
do que seria adequado, porque a 
demanda é muita alta para alguns 
procedimentos. Segundo ela, as 
clínicas da cidade não suportam 
tal quantidade. Telma explica que 

dos 163 exames ultra-sons a que 
o município tem direito por mês, 
a maioria não é realizada somente 
com os recursos do Sistema Único 
de Saúde (SUS)  e que a Secretaria 
paga mais de R$ 4 mil extras para 
que sejam realizados exames fora 
da cota. Outro problema que faz 
com que a espera seja longa em 
casos menos urgentes é a pres-
crição precoce de exames de alta 
complexidade.“Vários pedidos 
de tomografias e ressonâncias 
magnéticas não apresentam os 
dados clínicos que justifiquem a 
realização desses exames, o que 
torna difícil a autorização. É o que 
aumenta a fila”, explica Telma.

ESPERANÇA
 A secretária afirma ainda 

que Canoinhas, que hoje dis-

DEScubRA o PoDER DoS AlimENtoS
Após décadas de uso desenfreado de medicamentos, as pessoas, principal-
mente os profissionais da saúde, estão descobrindo que melhor e mais barato de 
que tratar pacientes que já estão com a saúde comprometida é prevenir. E para 
fazer a prevenção não há nada mais eficaz que uma alimentação balanceada e 
saudável, a prática regular de exercícios físicos e a adoção de um estilo de vida 
menos estressante, que contemple momentos de lazer e descanso.

SAúDE comEÇA PElA bocA
A primeira mudança fundamental no estilo de vida de quem deseja ter uma 
vida mais saudável é observar aquilo que está colocado no prato.
Por exemplo, você sabia que o consumo de brócolis ajuda a diminuir a pressão 
alta? Que a melancia retarda o envelhecimento?,ou ainda  que o azeite previne 
o câncer?. Tudo isso e muito mais você vai encontrar nas semanas seguintes, 
quando iremos detalhar os nutrientes e as propriedades presentes em diversos 
alimentos que fazem parte do dia-a-dia da maioria das pessoas, a melhor 
maneira de consumir esses alimentos, quantidade ideal e até receitas fáceis 
para você aproveitar ao máximo o poder desses alimentos.

DENtRE ElES EStão oS SEGuiNtES:
Feijão, arroz, laranja, alho, tomate, peixe, banana, carne vermelha, brócolis, 
aveia, açaí, berinjela, goiaba, melancia, leite, ovo, azeite, milho, couve e 
soja. A partir da semana que vem você saberá tópicos essenciais de cada 
um destes alimentos.

PRAto SAuDÁVEl - QuANto mAiS coR, mElHoR!
Com tantas informações sobre alimentos e seus benefícios é difícil saber o que 
é exatamente uma refeição saudável. Para acabar com o problema, lembre-se 
sempre disso: quanto mais coloridas são suas refeições, mais saudáveis são:

Amarelos e alaranjados: Melhoram a pele, os cabelos, o humor e reduzem o 
estresse. Eles também fortalecem os ossos, a visão e o sistema imunológico. 
Fontes: abóbora, abacaxi, banana, cenoura, melão, manga, mamão, milho e 
pêssego.

brancos: Auxiliam na renovação das células, fortalecimento do sistema imu-
nológico e na formação e manutenção de dentes e músculos. Fontes: alho, 
cebola, palmito, rabanete, mandioca, feijão branco, maçã e cogumelo.

marrons: Regulam o intestinos, melhoram a prisão de ventre e ajudam no 
controle do colesterol. Fontes: lentilha, nozes, grão de bico, amendoim, feijão, 
farinhas integrais e pães.

Pretos e roxos:  Dão energia ao corpo, funcionam como desinfetantes e atuam 
contra infecções e inflamações. Fontes: amora, ameixa, berinjela, jabuticaba, 
uva, figo, repolho roxo e alcachofra.

Vermelhos: Retardam o envelhecimento da pele e dos órgãos e fortalecem o 
fígado e o coração. Fontes: caqui, melancia, morango, tomate, cereja, beter-
raba, goiaba, pitanga e pimentão.

Verdes: Antiinflamatórios e relaxantes, são ótimos para oxigenação das 
células. Fontes: vagem, couve, kiwi, ervilha, brócolis, abacate, pepino, limão, 
escarola, espinafre e salsa.

ponibiliza três ressonâncias 
magnéticas por mês, passará a 
disponibilizar 15 depois que o 
Centro de Diagnóstico por Ima-
gem começar a funcionar. Todos 
os procedimentos que enfrentam 
espera nas filas, serão realizados 
satisfatoriamente depois que o 
Centro estiver funcionando. Mas 
até lá, pode se prolongar mais 
uma espera.

Segundo o secretário exe-
cutivo do Consócio Municipal 
de Saúde (CIS), Luís César 
Batista, o funcionamento da 
clínica depende da calibração 
do equipamento e da contrata-
ção do médico radiologista que 
será responsável pelo Centro. 
“Já temos o pessoal técnico, 
mas ainda não temos o médico. 
Assim que a contratação acon-
tecer, e que tudo esteja certo, o 
Centro começará a funcionar”, 
explica.

Telma ressalta que, assim 
que o Centro começar a funcio-
nar, Canoinhas será referência 
para toda a região, e deverá 
encurtar a distância dos pacien-
tes que precisam ir para outras 
cidades fazer exames. “Nós não 
estamos de braços cruzados. 
Estamos sempre buscando 
recursos para conseguir aten-
der à demanda do município”, 
explica. 

CRISTIANE  e a filha: à espera de 
um exame de ultra-sonografia
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Dislexia

Audiência Pública discute 
futuro da UnC Canoinhas
Diretor-presidente e reitor foram sabatinados sobre processo de 
unificação; vereadores aprovaram cessão de uso para Fundação

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Dislexia é um transtorno genético e hereditário da linguagem, de 
origem neurobiológica, que se caracteriza pela dificuldade de decodi-
ficar o estímulo escrito ou o símbolo gráfico. A dislexia compromete 
a capacidade de aprender a ler e escrever com correção e fluência e 
de compreender um texto. Em diferentes graus, os portadores desse 
defeito congênito não conseguem estabelecer a memória fonêmica, 
isto é, associar os fonemas às letras. 

De acordo com a Associação Brasileira de Dislexia, o transtorno 
acomete de 0,5% a 17% da população mundial, pode manifestar-se 
em pessoas com inteligência normal ou mesmo superior e persistir 
na vida adulta. 

A causa do distúrbio é uma alteração cromossômica hereditária, o 
que explica a ocorrência em pessoas da mesma família. Pesquisas re-
centes mostram que a dislexia pode estar relacionada com a produção 
excessiva de testosterona pela mãe durante a gestação da criança. 

SintomaS
Os sintomas variam de acordo com os diferentes graus de gravi-

dade do distúrbio e tornam-se mais evidentes durante a fase da alfabe-
tização. Entre os mais comuns encontram-se as seguintes dificuldades: 
1) para ler, escrever e soletrar; 2) de entendimento do texto escrito; 
3) para de identificar fonemas, associá-los às letras e reconhecer 
rimas e aliterações; 4) para decorar a tabuada, reconhecer símbolos 
e conceitos matemáticos (discalculia); 5) ortográficas: troca de letras, 
inversão, omissão ou acréscimo de letras e sílabas (disgrafia); 6) de 
organização temporal e espacial e coordenação motora. 

DiagnóStico 
O diagnóstico é feito por exclusão, em geral por equipe multidis-

ciplinar (médico, psicólogo, psicopedagogo, fonoaudiólogo, neurolo-
gista). Antes de afirmar que uma pessoa é disléxica, é preciso descartar 
a ocorrência de deficiências visuais e auditivas, déficit de atenção, 
escolarização inadequada, problemas emocionais, psicológicos e 
socioeconômicos que possam interferir na aprendizagem. 

É de extrema importância estabelecer o diagnóstico precoce 
para evitar que sejam atribuídos aos portadores do transtorno rótulos 
depreciativos, com reflexos negativos sobre sua auto-estima e projeto 
de vida. 

tratamEnto 
Ainda não se conhece a cura para a dislexia. O tratamento exige 

a participação de especialistas em várias áreas (pedagogia, fonoau-
diologia, psicologia, etc.) para ajudar o portador de dislexia a superar, 
na medida do possível, o comprometimento no mecanismo da leitura, 
da expressão escrita ou da matemática. 

rEcomEnDaçõES
• Algumas dificuldades que as crianças podem apresentar durante 

a alfabetização só ocorrem porque são pequenas e ainda não estão 
prontas para iniciar o processo de leitura e escrita. Se a dificuldade 
persistir, a criança deve ser encaminhada para avaliação por profis-
sionais capacitados; 

• O diagnóstico de dislexia não significa que a criança seja menos 
inteligente; significa apenas que é portadora de um distúrbio que pode 
ser corrigido ou atenuado; 

• O tratamento da dislexia pressupõe um processo longo que 
demanda persistência; 

• Portadores de dislexia devem dar preferência a escolas prepara-
das para atender suas necessidades específicas. 

• Saber que a pessoa é portadora de dislexia e as características 
do distúrbio é o melhor caminho para evitar prejuízos no desempenho 
escolar e social e os rótulos depreciativos que levam à baixa-es-
tima.

Uma platéia formada basicamente 
por funcionários da Universidade do 
Contestado (UnC) Campus Canoi-
nhas acompanhou na quarta-feira, 
11, a audiência pública para expor o 
processo de unificação dos cinco cam-
pi (Canoinhas, Caçador, Curitibanos, 
Concórdia e Mafra) que compõem a 
Fundação UnC, por meio da cessão 
de uso do patrimônio dos campi para 
a Fundação, que deve representá-los 
por meio de um CNPJ único. Hoje, 
cada campi têm seu próprio CNPJ.

Por mais de uma hora, o diretor-
presidente da UnC Canoinhas, Ha-
milton Wendt, expôs os motivos que 
levaram a UnC a optar pela unificação. 
O reitor da Fundação UnC, Werner 
Bertoldi, seguindo a linha de Wendt, 
também defendeu a unificação. Em 
seguida, os dois responderam a quatro 
perguntas da platéia. Não houve inte-

resse de outras pessoas em formular 
questionamentos.

Wendt fez um discurso exaltado, 
baseado em documentos e números. 
“Ninguém está doando a UnC para 
Caçador, trata-se de uma cessão de 
uso do patrimônio por tempo deter-
minado”, esclareceu. O diretor con-
tra-atacou os que criticam o processo 
de unificação, afirmando que existe 
politização do tema. “Vamos sair do 
armário político”, provocou, para 
logo em seguida perguntar: “A quem 
interessa esse sangramento público 
da UnC?. À concorrência, claro”. Ele 
lembrou ainda que em 1994, quando 
o patrimônio da Funploc foi cedido 
à UnC não houve uma discussão tão 
arraigada como a que se faz agora em 
torno de uma “cessão de uso”. Wen-
dt elogiou a iniciativa da audiência e 
agradeceu o apoio dos vereadores e do 
prefeito Leoberto Weinert (PMDB).

Bertoldi voltou a afirmar que o 
processo de unificação deve raciona-

lizar os gastos da instituição. Ao ser 
questionado se a unificação provocará 
redução de pessoal, Wendt admitiu que 
possa haver cortes.

Sobre o suposto processo de 
estadualização da UnC Caçador, 
Bertoldi foi irônico ao relatar que 
houve equívoco por parte do diretor-
presidente daquele Campus. “O que se 
estava discutindo era a possibilidade de 
preencher vagas ociosas da Udesc, não 
a estadualização”, explicou.

ProcESSo continUa
De qualquer forma, a audiência 

não foi deliberativa e o processo de 
unificação, ao menos para Canoinhas, 
deve seguir. A Lei aprovada no final de 
maio permite que a prefeitura ceda o 
patrimônio da UnC Canoinhas por 
30 anos à Fundação UnC, desde que 
assim que o contrato de cessão de uso 
estiver pronto, passe por análise da 
Câmara de Vereadores, com possibi-
lidade de veto.

WENDT provocou críticos: “Vamos sair deste armário político”, se referindo aos contrários à unificação dos campi
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